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Быть активными бойцами 
за выполнение партийных решений
Восстановление ленинских норн пар

тийной жизни и принципов руководства 
привело к бурному росту творческой ак
тивности коммунистов, повышению бое
способности партийных организаций, 
дальнейшему сплочению их рядов. Ярким 
свидетельством этого являются закап
чивающиеся отчетно-выборные собрания 
в первичных партийных организациях и 
проходящие сейчас районные и городские 
партийные конференции.

Отчетно-выборные собрания и конфе
ренции подводят первые итоги работы 
партийных организаций по выполнению 
исторических решений XX съезда КПСС. 
Оли глубоко анализируют практику ру
ководства хозяйственным и культурным 
строительством, обобщают положитель
ный опыт, подвергают острой, большеви
стской критике недостатки в деятельно
сти партийных организаций. Выступле
ния коммунистов на собраниях и конфе
ренциях проникнуты заботой об улучше
нии дел на всех участках партийной, 
государственной и хозяйственной дея
тельности.

Решения отчетно-выборных партийных 
собраний и конференций —  конкретная 
программа практической деятельности 
местных партийных организаций и их 
руководящих органов. Задача состоит в 
том, чтобы обеспечить безусловное пре
творение в жизнь этих решений. Нель
зя терять времени на «раскачку». Надо 
сразу же браться за дело, мобилизовать 
широкие партийные и беспартийные мас
сы на борьбу за новые успехи в разви
тии промышленности, сельского хозяй
ства, культуры, за досрочное выполнение 
заданий шестого пятилетнего плана.

■ В своем подавляющем большинстве 
партийные организации так именно и 
поступают. Они многое делают для того, 
чтобы поднять свою деятельность на бо
лее высокий уровень,1 усилить организа
торскую работу по осуществлению наме
ченных собраниями и конференциями за
дач. Вместе с тем факты показывают, 
что есть еще и такие руководящие пар
тийные органы, которые не делают не
обходимых выводов из критики по их 
адресу, медленно развертывают работу 
по осуществлению решений партийных 
собраний и конференций. Об этом, в ча
стности, говорят поступающие в редак
цию «Правды» письма коммунистов.

Около двух месяцев назад проходила 
партийная конференция на Харьковском 
электромеханическом заводе. В выступле
ниях коммунистов отмечалось, что парт
ком и хозяйственные руководители 
предприятия не принимают решительных 
мер к устранению недостатков в органи-» 
зация производства. Речь шла о том, что 
в цехе погружных электродвигателей, 
например, по вине технических служб 
завода медленно механизируются трудо
емкие процессы. Плохо поставлено здесь 
материально-техническое снабжение, что 
часто приводит к штурмовщине.

«После конференции, —  указывает в 
своем письме в редакцию секретарь пар
тийной организации этого цеха тов. Ка- 
лантаевский, —  прошло уже много вре
меня, но пока никто на заводе не реа
гировал на нашу критику. Молчит и 
вновь избранный партком. Может быть, 
нарушит это молчание Сталинский рай
ком партии? Ведь его представители при
сутствовали на заводской партконферен
ции, слушали речи ораторов1 и что-то за
писывали в свои блокноты».

А вот письмо из Волжского района, 
Марийской АССР. Делегат районной пар
тийной конференции тов. Иванова пи
шет, что на конференции были вскрыты 
крупные промахи в деятельности райко
ма по руководству промышленностью, 
сельским хозяйством, идеологической ра
ботой. Конференция потребовала от ново
го .состава райкома быстрейшего устра
нения недостатков. Между тем райком 
не проявляет нужной поворотливости в 
этом деле.

Подобные факты нельзя 'расценить
иначе, как формально-бюрократическое 
отношение некоторых партийных руко
водителей к принятым решениям, в кри
тике снизу. Не перевелись еще работни
ки, которые на словах признают крити
ку правильной, обещают быстро испра
вить недостатки, а затем продолжают 
действовать по-старому. Такая практика 
противоречит духу нашей партии, ко
торая постоянно требует от руководящих 
кадров, от всех коммунистов, чтобы у 
них слово не расходилось с делом.

Главное в деятельности местных пар
тийных органов —  это работа в массах, 
организация масс на борьбу за претворе
ние в жизнь намеченных планов хозяй
ственного и культурного строительства. 
Партийные работники должны поменьше 
времени проводить в кабинетах, а поча
ще бывать на предприятиях, в МТС, кол
хозах и совхозах, глубоко вникать в их 
дела, на месте оказывать им нужную 
помощь.

В этой связи заслуживает внимания 
мысль, высказанная делегатами партий
ной конференции Ленинского района го
рода Ростова, в частности секретарем 
партийной организации одного из строи
тельных управлений тов. Швецовым. 
«Новый состав райкома, —  сказал он,—  
должен так поставить дело, чтобы секре
тари райкома, заведующие отделами и 
инструкторы начинали свой рабочий 
день не в служебном кабинете, а в цехе, 
на строительной площадке. Тогда они 
лучше будут знать производственную 
жизнь, деятельность первичных партор
ганизаций, работу и жизнь людей, яснее 
видеть недостатки и вовремя их устра
нять».

Неправильно было бы думать, что вы
полнение партийных решений является 
обязанностью лишь райкомов, горкомов и 
бюро первичных парторганизаций. 
Устав КПС(Т обязывает каждого коммуни
ста быть активным бойцом за выполне
ние партийных решений. Суть внутри
партийной демократии в том именно и 
состоит, что партийная масса сама ре
шает и сама действует. Надо вовлечь 
всех коммунистов в практическую работу 
по осуществлению решений партии.

Необходимо решительно бороться с 
проявлениями недисциплинированности, 
расхлябанности, хвостизма, от кото бы 
они ни исходили. Партийная организация 
не может проходить мимо фактов нару
шения организационных принципов пар
тии, идейного шатания и обывательско
го поведения отдельных коммунистов. 
Быть настоящим коммунистом-ленин- 
цем —  значит, непримиримо относиться 
ко всему, что идет вразрез с политикой 
партии, что противоречит интересам 
строительства коммунизма. Надо помнить 
и никогда не забывать, что сила нашей 
партии, всех ее местных организаций —  
в связи с массами, сплоченности, един
стве действий, в крепкой дисциплине.

Организуя выполнение решений отчет
но-выборных собраний и конференций, 
партийные организации должны сосредо
точить сейчас свои силы на неотложных 
задачах. В промышленности необходимо 
обеспечить выполнение производствен
ных планов всеми без исключения пред
приятиями и по всем показателям. В 
сельских районах боевой задачей являет
ся успешное проведение зимовки скота, 
неуклонное повышение его продуктивно
сти,. своевременная подготовка к весен
нему севу. Одна из важнейших задач 
партийных организаций —  усилить за
боту об удовлетворении насущных быто
вых и культурных потребностей трудя
щихся.

Чтобы успешно решить эти ответст
венные задачк, местным партийным ор
ганизациям необходимо еще выше под
нять уровень их организаторской и по
литической работы в массах, всемерно 
развивать активность и самодеятельность 
коммунистов.

(Передовая «Правды» за .15 декабря).
□  □  □

Н  С О В Е Т С К О -  м о н г о л ь с н и м
Т О Р Г О В Ы М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

В результате переговоров, протекав
ших в обстановке дружбы и сотрудниче
ства, 14 декабря с. г. в Москве подпи
сан Протокол о товарообороте между 
СССР и Монгольской Народной Республи
кой на 1957 год.

В соответствии с этим Протоколом 
Советский Союз будет поставлять в Мон
гольскую Народную Республику товары 
народного потребления, медикаменты, 
тракторы, сельскохозяйственные маши
ны, автомашины, различное оборудова
ние, а также нефтепродукты, прокат

металлов и другие материалы для нужд 
народного хозяйства.

Монгольская Народная Республика, 
как и в прошлые годы, будет поставлять 
в Советский Союз мясной скот, масло 
животное, шерсть, кожсырье, сурок и 
другие продукты животноводства и охо
ты.

Протокол подписали: с Советской сто
роны Министр внешней торговли И. Г. 
Кабанов, с Монгольской стороны —  За
меститель Председателя Совета Минист
ров МНР С. Лубсан.

НОВЫЙ ПОЛУПРОВОДНИКОВЫЙ ПРИБОР
ЛЕНИНГРАД, 14 декабря. (ТАСС). Ма

ленький, величиной с копеечную монету, 
диск, покрытый с обеих сторон тонким 
слоем серебра. Так выглядит новый при
бор, созданный научными сотрудниками 
кафедры диэлектриков и полупроводни
ков электротехнического института име
ни В. И. Ульянова (Ленина).

Несмотря на простоту устройства 'и 
крохотные размеры, прибор обладает 
способностью выполнять множество важ
ных функций в радиотехнике, автомати
ке и телемеханике. С его помощью мож

но повышать частоту тока, стабилизиро
вать напряжение, защпщзть аппаратуру 
от перенапряжений в сети, устранять 
появление искр на контактах, создавать 
импульсы для приведения в действие 
реле. Все области применения еще не 
исследованы до конца, но уже сейчас 
очевидно, что новый прибор во многих 
случаях заменит некоторые типы элек
тронных ламп и частично даже герма
ниевые триоды. Он намного дешевле, на
дежнее в эксплуатации, проще в изго
товлении.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Хорошо освоил новую технику —трелевочный трактор ТДТ-40 — 
тракторист Калтайского леспромхоза Генрих Дик. Он систематически вы
полняет сменное задание на 150—200 процентов.

На снимке: (слева) — трактор ТДТ-40 на трелевке хлыстов, (спра
ва) — тракторист Г, Дик.

Фото А. Пилипенко.

Премии Академии 
наук СССР за 1956 г.

Президиум Академии наук СССР еже
годно присуждает премии за лучшие ис
следовательские работы, выполненные 
за текущий год в разных областях зна
ния. 14 декабря на заседании президи
ума состоялось решение о присуждении 
премий 1956 года за научные работы в 
области технических, химических, эко
номических и правовых наук. Премиро
ваны авторы исследований, внесшие 
технические усовершенствования в ме
таллургию, машиностроение и горное де
ло.

Коллективу научных сотрудников ^ин
ститута металлургии имени А. А. Байко
ва присуждена премия за работу «Рент
геноспектральный метод исследования 
химического состава в микрообъеме спла
вов». Группа ученых-машиноведо® пре
мирована за получение новых фрикцион
ных материалов на основе молекулярно- 
мехашгческой теории трения. Отмечена 
премией большая группа ученых, воз
главляемая академиком Л. Д. Шевяко- 
вым, которой принадлежит комплексное 
исследование по0 изысканию новых вы
сокопроизводительных методов подземной 
разработки месторождений руд.

Среди лучших научных работ 1956 
года —  труд члена-корреспондента Ака
демии наук СССР М. В. Птухи «Очерки 
по истории статистики СССР», положив
ший начало изучению вопросов истории 
статистической науки. Высокую оценку 
научной общественности получила так
же книга члена-корреспондента Академии 
наук СССР А. Н. Трайнина: «Защита
мира и борьба с преступлениями против 
человечества», построенная на большом 
современном материале.

Президиум Академии наук СССР отме
тил ранее премиями лучшие научные 
труды в области геолого-географических 
и биологических наук, а также по лите
ратуроведению, языкознанию, истории. 
Среди работ историков: «Движение де
кабристов» М. В. Нечкиной, первый том 
«Всемирной истории», подготовленный 
коллективом авторов, исследование «Си
стема письма древних майя» доктора 
исторических наук Ю. В. Кнорозова.

До конца года состоится присуждение 
премий за лучшие труды по физике, ма
тематике, астрономии.

(ТАСС).

ПРОВЕРЯЕМ ВНЕДРЕНИЕ ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Больше настойчивости
Зырянский леспромхоз по темпам вы

полнения годового плана не является от- 
| стающим. Себестоимость кубометра леса в 
этом году по сравнению с прошлым сни
жена на 2 рубля 32 копейки. Пять ма
стерских участков предприятия работают 

I по графику цикличности. Торбинская и 
черноярская узкоколейные железные до
роги переведены на хлыстовую вывозку 
древесины.

На мастерском участке тов. Русинова, 
который работает по графику циклично
сти, четко организован труд лесозагото
вителей. Установленное задание на цикл 
—  210 кубометров —  систематически 
выполняется. Участок перешел на работу 
объединенными звеньями на трелевке ле
са.

Настойчиво внедряются передовые мето
ды организации лесозаготовок на мастер
ском участке № 2. Здесь освоена и вне
дрена в производство новая лебедка ТЛ-4. 
Участок ежемесячно перевыполняет зада
ние по циклу.

И все же новое в леспромхозе внед
ряется не везде, по новой технологии 
работают не все лесозаготовители.

Пренебрежительно относятся к внедре
нию передовых методов труда на мастер
ском участке Л1» 1, работающем на базе 
тракторов ТДТ-40 и КТ-12. Здесь нет 
графика цикличности, хотя в леспромхозе 
считают, что мастерский участок работает 
по передовой технологии. Мастерский уча
сток ведет лесозаготовки неритмично, ве
лики простои техники.

На Каштаковском пункте еще в сере
дине ноября должен был начать работу 
по графику цикличности третий мастер
ский участок. Но дело не двигается с ме
ста. Главная беда в том, что подготови
тельный мастерский участок, который 
возглавляет тов. Кайро, не обеспечивает

своевременную подготовку эстакад.
Тормозит работу лесопункта нижний 

склад, где мастером тов. Куликова. О пе
редовых методах организации производст
ва здесь и речи не ведут. Сортировочные 
пути склада завалены хлыстами. Эстака
ды малы, на них очень тесно. Это приво
дит к простоям рабочих и техники.

Во всем этом повинны руководители 
леспромхоза. Об их отношении к работе 
верхнего склада, задерживающего переход 
мастерских участков на работу по графи
ку цикличности, хорошо говорит следую
щий эпизод. Когда участники рейда спро
сили у главного инженера леспромхоза 
тов. Ларионова, почему опыт работы ма
стерского участка тов. Русинова по гра
фику цикличности не нашел широкого 
распространения, он ответил:

—  К этому не подготовлены верхние и 
нижние склады.

Непонятно, почему тов. Ларионов ми
рится с этим и не принимает мер к ис
правлению создавшегося положения.

Слов нет, лесозаготовители Зырянского 
леспромхоза за последние месяцы улучши
ли работу. Но это еще не все. Леспромхоз 
может значительно больше заготовлять 
древесины. А для этого нужно проявлять 
больше настойчивости в борьбе за внед
рение передовых методов труда на всех 
участках производства, сделать так, что
бы новое было достоянием всех лесозаго
товителей.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

К. ПЕТЕРСОН,
мастер цеха. 

А. КУДРИЦКИЙ, 
бригадир черноярской узкоколейной 

железной дороги. 
Л. ВОЙТЕНКО, 

наш соб. корр.

Вступила в строй первая очередЬ 
Ново^ГорЬковской ТЭЦ

ГОРЬКИЙ, 14 декабря. (ТАСС). Кол
лектив строителей и монтажников Ново- 
Горьковской теплоэлектроцентрали,
сооружающейся недалеко от Горького, 
добился крупного успеха. После тщатель
ных испытаний первый турбогенератор 
мощностью в 25.000 киловатт вступил в 
строй, и сегодня в 17 часов 44 минуты

по московскому времени выдал в объеди
ненную центральную энергосистему про
мышленный ток.

Воодушевленный досрочным пуском 
первого турбогенератора, коллектив ТЭЦ 
прилагает усилия к тому, чтобы до кон
ца нынешнего года сдать в эксплуата
цию второй турбогенератор такой же 
мощности.

Э

В Москве открылась декада эстонского 
искусства и литературы

Высокой идейностью, множеством раз
нообразных форм отличаются советское 
искусство и литература. Все народы Со
ветского Союза вносят свой вклад в со
кровищницу многонациональной социали
стической культуры, взаимно обогащая 
ДРУГ друга. Вот почему всегда с радо
стью встречают советские люди отчеты 
творческих коллективов союзных рес
публик в столице нашей Родины.

14 декабря в Москве торжественно от
крылась декада эстонского искусства и 
литературы. Участники декады привезли 
лучшие образцы всех основных видов 
искусства: театра, музыки, литературы, 
живописи, кино. Большинство произведе
ний создано в Советской Эстонии в по
слевоенный период.

В филиале Государственного академи
ческого Большого театра СССР начались 
выступления коллектива театра оперы и 
балета «Эстония».

В исключительно теплой, праздничной 
обстановке происходит первая встреча 
мастеров эстонского оперного искусства с 
москвичами. Собравшиеся в зрительном 
зале горячо приветствуют артистов и в 
их лице талантливый эстонский народ.

Главный режиссер Большого театра 
СССР заслуженный деятель искусств 
РСФСР Б. А. Покровский приветствовал 
коллектив театра Эстонии от имени ар
тистов Большого театра и всех работни
ков искусств Москвы.

Долго не смолкают аплодисменты в 
честь братской дружбы народов Совет
ского Союза, в честь посланцев эстонско
го народа.

Взволнованно благодарит за теплые 
слова привета народная артистка ЭССР 
Ольга Лунд. Она говорит, что декада —  
большой праздник не только для работ
ников искусств, но и для всех трудя
щихся республики. Эстонское искусство, 
национальное по форме, социалистиче
ское по содержанию, за годы советской 
власти достигло огромного расцвета.

Москвичам была представлена одна из 
лучших эстонских опер —  «Огни мще
ния» народного артиста ЭССР композито
ра Эугена Каппа.

Эстонский народ имеет многовековую 
историю. В летописи его борьбы за сво
боду важное место занимает восстание 
против немецких псов-рыцарей в ночь 
под Юрьев день 1343 года.. Этому собы
тию и посвящена опера на либретто за
служенного деятеля искусств ЭССР Пауля 
Руммо.

«Огни мщения» —  глубоко народное 
произведение, написанное в дни Великой 
Отечественной войны в честь 600-ле
тия героического эпизода в жизни эстон
ского народа.

Опера заканчивается клятвой народ
ных мстителей: «Никто из нас свободу 
народа не предаст!».

На спектакле присутствовали товари

щи Н. А. Булга,нжн, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, М. А. Суслов, 
Н. С. Хруще®, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов. На спектакле находи
лись секретари ЦК КП Эстонии И. Г. Ка
бин и Л. Н. Ленцман, председатель Со
вета Министров Эстонской ССР А. А. 
Мюрисел, Министр культуры Эстонской 
ССР А. Я. Айсберг.

***
14 декабря начали свои выступления 

и драматические театры: таллинский те
атр имени В. Кингисеппа и театр «Ване- 
муйне».,

Театр имени В. Кингисеппа показал 
пьесу эстонского драматурга Э. Раннета 
«Совесть», посвященную людям наших 
дней.

В постановке старейшего театра Эсто
нии —  «Ванемуйне» московские зрите
ли увидели драму эстонского драматурга 
Э. Таммлаана «Железный дом».

В Большом зале консерватории с 
огромным успехом .прошел концерт Госу
дарственного академического мужского 
хора ЭССР под руководствам народного 
артиста республики Густава Эрнееакса.

Многочисленных посетителей привлек
ла открывшаяся в Центральном Доме ра
ботников искусств выставка эстонской 
книги, графики и плаката.

(ТАСС).

ВАЛЬЩИК РАБОТАЕТ 
ОДИН

В лесной промышленности стра
ны работает в лесосеках большая 
армия помощников вальщиков. 
Помощник вальщика часто про
стаивает большую часть рабочего 
времени, так как на его обязанно
сти лежит одна операция — па
лочной вилкой толкнуть дерево в 
нужном направлении.

Коллектив второго лесопункта 
Тимирязевского леспромхоза ос
воил новую технологию валки ле
са, при которой пильщик работа
ет без помощника. * На участке 
старшего мастера тон. Сальнико
ва, где работа организована по 
графику цикличности, с 9 декаб
ря электропильщик Иван Чибин- 
ский валит лес без помощника. 
Он применяет при повале особый 
волочильный клин, заменяющий 
валбчную вилку и топор.

При новом способе не наруша
ются правила техники безопасно
сти.

4 .429  КУБОМЕТРОВ ЛЕСА 
СВЕРХ ПЛАНА

Коллектив Уткинского мастерского уча
стка Нибегинского леспромхоза досрочно 
выполнил годовой производственный 
план.

В дни соревнования за досрочное вы
полнение годового плана участок выво
зил ежедневно 300 кубометров древеси
ны, что значительно больше плана. Бла
годаря этому лесозаготовители вывезли
4.429 кубометров леса сверх плана.

Подсчитав производственные возможно
сти, рабочие участка решили декабрьское 
задание выполнить тоже досрочно и до 
конца месяца дать сверх плана не менее 
2 тысяч кубометров древесины. Они вы
звали на соревнование Еарбинский лесо
пункт.

ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТ
ЗАДАНИЕ

В этом году хорошо работают лесозаго
товители Комбарского мастерского участ
ка Па.рабельского леспромхоза. Применяя 
передовые методы труда, новую техноло
гию, лесозаготовители 29 ноября завер
шили выполнение годового производствен
ного задания.

Высоких производственных показате
лей добились многие лесозаготовители. 
Особенно хорошо работают возчики 
тт. Шубалий, Игнатов, Кондратьев, Кузь
мин, Бадаев и многие другие. Они систе
матически выполняли нормы выработки 
на 150— 160 процентов.

Сейчас коллектив мастерского участка 
соревнуется за досрочное выполнение де
кабрьского задания. Темпы работы с 
каждым днем увеличиваются.

__________ В. КОВАЛЕВ.

ВСЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ 
ВЫПОЛНЯЮТ НОРМЫ

В социалистическом соревновании ле
сопунктов Лайского леспромхоза за до
срочное выполнение декабрьского задания 
впереди идет лесопункт Тунгусский бор 
(начальник тов. Очкин). Коллектив это
го пункта раньше всех выполнил годовой 
план лесозаготовок и уже подвез и по
грузил 15 тысяч кубометров леса сверх 
годового плана.

На участке нет лесозаготовителей, ко
торые не выполняли бы нормы выработ
ки. Особенно высокопроизводительно тру
дятся механизаторы. Тракторист тов. 
Стрелъчунас подвозит к трассе узкоко
лейной железной дороги до 88 кубомет
ров леса вместо 78 по норме. Тов. 
Стрельчунас решил довести выработку 
на трактор до 90 кубометров. Машинист 
парового крана тов. Качунас погружает 
на железнодорожные сцепы за смену до 
84 кубометров древесины. Это на 26 ку
бометров больше нормы. По полторы нор
мы дает электропильщик тов. Андрюле- 
нис. А. ВАСИЛЬЕВ.

Высокие доходы ото льна
Колхоз «Комсомолец» первым в Аси- 

новском районе завершил обмолот льна. 
Льноводческое звено, которое возглавляет 
опытный льновод I,- Н. Журов, нынче 
сняло урожай селекционных льносемян 
по 5 центнеров с гектара на площади в 
40 гектаров.

Колхозники третьей полеводческой 
бригады (бригадир тов. Яновский) закон
чили расстил соломки. Близка к заверше
нию эта работа и в трех других брига
дах. Со ста гектаров соломка была разо
стлана раньше, треста поднята и заскир
дована.

Колхоз уже вывез на заготовительные 
пункты более 800 центнеров льносемян, 
в том числе около 700 центнеров селек
ционных льносемян (при плане 280 
центнеров).

За сданную государству льнопродук- 
цию колхоз получил свыше 1 миллиона 
400 тысяч рублей дохода. К концу 1956 
года доход ото льна здесь рассчитывают 
довести до 2,5 миллиона рублей.

В дни месячника 
распространения 

художественной литературы
М0ЛБАН0В0. (По телефону). Во время 

месячника значительно возрос спрос на 
художественную и сельскохозяйственную 
литературу. Магазин книготорга в селе 
Молчанове продал литературы на сумму 
около 10 тысяч рублей. Только за 12 
дней месячника магазинами Молчановско- 
го сельпо продано книг более чем на 10 
тысяч рублей,

Л  КИРСАНОВ,
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В текущем учебной году в Томской го
родской парторганизация значительно вы
росло число членов и кандидатов в члены 
КПСС, комсомольцев и беспартийного ак
тива, занимающихся политическим само
образованием. Интересы и запросы их 
разнообразны. Одни изучают историю 
КПСС или марксш?гско-ленинекуго филосо
фию, другие повышают свои знания в об
ласти политической экономии. Значитель
ная часть коммунистов и беспартийного 
актива работает над вопросами конкрет
ной экономики промышленности, строи
тельства, транспорта, торговли.

Это обстоятельство требует от аппарата 
горкома, райкомов КПСС и первичных 
партийных организаций улучшения 
руководства политическим самообразова
нием. Задача состоит в том, чтобы боль
ше оказывать помощи коммунистам, всем 
кадрам, занимающимся самостоятельно 
политической учебой.

Одной из основных форы этой помощи 
являются лекции.

Готовясь к новому учебному году, гор
ком, райкомы КПСС г. Томска и област
ное отделение общества по распростране
нию политических и научных знаний в 
помощь занимающимся политическим са
мообразованием организовали чтение ряда 
циклов лекций. При Куйбышевском рай
коме КПСС читаются лекции по истории 
КПСС, в Вокзальном райкоме партии и в 
лектории общества по распространению 
политических и научных знаний —  по 
вопросам внешней политики и современ
ного международного положения, в Доме 
ученых —  по философии, в Доме полити
ческого просвещения горкома КПСС —  
по политической экономии капитализма и 
социализма. При Кировском райкоме КПСС 
читаются лекции по вопросам коммуни
стического воспитания молодежи. Для 
коммунистов руководителей и инженерно- 
технических работников строительных 
предприятий при горкоме КПСС работает 
семинар по вопросам экономики строи
тельства. При Доме политического 
просвещения горкома КПСС работает семи
нар для работников предприятий торговли 
и общественного питания, изучающих 
вопросы экономики советской торговли.

В помощь самостоятельно работающим 
над собой организованы непосредственно 
на предприятиях, в учреждениях и в

учебных заведениях теоретические семи
нары по самым разнообразным предме
там.

Для чтения лекций и проведения семи
наров привлечена большая группа науч
ных работников институтов, университе
та, инженерно-технические работники 
предприятий.

Серьезное внимание уделяют политиче
ской учебе в партийной организации Том
ской пристани. Здесь многие товарищи, 
изучавшие в прошлые годы политэконо
мию, ныне изъявили желание работать 
самостоятельно над вопросами конкретной 
экономики водного транспорта. Для них 
создан семинар. С большим интересом изу
чают материал старший диспетчер участ
ка тов. Синицкий, инспектор отдела кад
ров тов. Бражнина, заместитель началь
ника пристани тов. Бельский и многие 
другие коммунисты. Они активно высту
пают на семинарах. Часть коммунистов 
этой партийной организации самостоя
тельно изучает политическую экономию, 
посещает лекторий при Доме политиче
ского просвещения горкома КПСС.

Но некоторые товарищи формально чи
слятся в списках самостоятельно изучаю
щих, а в действительности не учатся, на 
лекциях ж бывают, не принимают уча
стия в работе семинаров.

В парторганизации машиностроительно
го техникума 15 человек самостоятельно 
изучают политэкономию. Но первичная 
парторганизация не интересуется тем, как 
они учатся, в результате здесь фактиче
ски ни один из них не повышает своих 
политических' знаний.

Не осуществляет повседневного руко
водства занимающимися политическим са
мообразованием парторганизация облоно. 
Здесь в помощь самостоятельно изучаю
щим политэкономию организован семинар. 
Но большинство участников семинара, не 
получая помощи и не видя руководства 
со стороны руководителя семинара тов. 
Нестерова, давно прекратило учебу.

Такие факты можно наблюдать в ряде 
партийных организаций города.

Одной из причин серьезных недостатков 
в постановке политического самообразова
ния коммунистов является то, что некото
рые руководители партийных организаций 
сами не учатся, не служат примером для 
рядовых членов партии. Заместитель се

кретаря парторганизации областного
льнотреста тов. Синьковский изъявил 
желание самостоятельно изучать полит
экономию. Но ни на одной лекции он не 
был. Коммунист этой же парторганиза
ции управляющий трестом тов. Степанов 
тоже не был ни на одной лекции.

В ряде случаев партийные организации 
не предъявляют должных требований к 
коммунистам, переставшим учиться. Не
редко секретари партийных организаций 
забывают, что принцип добровольности в 
выборе формы политической учебы не 
освобождает члена партии, какой бы пост 
он ни занимал, от выполнения им устав
ной обязанности: систематически работать 
над повышением своей сознательности, 
над усвоением основ марксизма-лениниз
ма.

Задача состоит в том, чтобы решитель
но покончить е имеющимися фактами не
дооценки метода самостоятельного изуче
ния марксистско-ленинской теории. Обя
занность райкомов КПСС, первичных пар
тийных организаций глубоко вникать в 
учебу коммунистов, занимающихся поли
тическим самообразованием, хорошо 
знать, как и над каким предметом ра
ботает каждый, в какой помощи он нуж
дается, и оказывать необходимую помощь.

Важно улучшить практику проведения 
теоретических собеседований и конферен
ций.

Большая роль в организации политиче
ского самообразования коммунистов при
надлежит Дому и кабинетам политическо
го просвещения. Чтение лекций, консуль
тации, составление списков и подбор ре
комендованной литературы, местного ма
териала в помощь самостоятельно изучаю
щим теорию —  таков далеко не полный 
перечень того, что они могут сделать. 
Между тем, эта работа в них проводится 
еще не в полной мере. Особенно слабо на
лажена консультационная работа. В каби
нете политического просвещения Куйбы
шевского райкома КПСС до сих пор, на
пример, не проводятся консультации по 
политэкономии.

Необходимо повысить контроль за поли
тическим самообразованием коммунистов.

Я. ШЕСТОПАЛОВ, 
заместитель заведующего отделом 
пропаганды и агитации Томсного 

горкома КПСС.

\
Успешно ведут ремонт тракто

ров и сельскохозяйственных ма
шин механизаторы Асиновской 
МТС.

На снимке: бригадир трактор
ной бригады В. П. Никитин выво
дит на обкатку очередной отре
монтированный трактор.

Фото Ф. Хитриневича.

Соревнование Томской 
и Кемеровской областей Вопреки маловерам

Из onbima соревнования двух пастухов

Р А Б О Т А  С ИНТЕЛЛИГЕНЦИЕЙ
В последнее время Молчановский рай

ком КПСС стал больше уделять внимания 
воспитанию интеллигенции.

В этом учебном гощу для учителей 10 
средних и семилетних школ организо
ван семинар по коммунистическому вос
питанию детей.

Многие инженерно-технические работ
ники предприятий лесной и рыбной про
мышленности, специалисты сельского хо
зяйства изучают вопросы конкретной 
экономики. Организованы семинары по 
изучению экономики рыбного хозяйства на 
Молчановском рыбозаводе, в рыболовецкой 
артели «Памяти Кирова», по экономике 
лесной промышленности —  в Сулзатском 
лесопункте и Усть-Чулымской сплавной 
конторе. В Молчановской и Тунгусовской 
МТС, колхозах имени Сталина, «Страна 
Советов» и «Красный Октябрь» работают 
кружки по изучению экономики сельского 
хозяйства. Значительная часть интелли
генции райцентра учится в двухгодич
ной экономической школе.

Повысилась активность интеллигенции, 
участие ее в общественной работе. Более 
половины всех учителей является члена
ми лекторских объединений. Партийная 
организация Усть-Чулымской сплавной 
конторы создала лекторскую группу, чле
нами которой в основном являются инже
нерно-технические работники. Главный 
инженер конторы тов. Синюк выступал 
перед рабочими двух сплавных участков 
с лекцией «Задачи лесной промышленно
сти в шестой пятилетке». Лекция вызва
ла большой интерес у рабочих, было вы
сказано много предложений по улучше
нию организации труда. Часто выступа
ют с лекциями перед жителями села Мол
чанове врачи тт. Червякова, Четверкина, 
Хирумова.

Большую работу среди трудящихся 
района.по разъяснению политики партии 
и правительства ведет многочисленная 
армия агитаторов, в которую входят бо
лее 200 представителей интеллигенции. 
Заслуженным авторитетом у членов сель
хозартели «Красный Октябрь» пользуют
ся агитаторы тт’. Муравьева, Глазырина, 
Пузанова, у колхозников колхбза имени 
Молотова —  тт. Жданова и Литусова.

Активное участие в общественной ра
боте принимают учителя рабочего посел
ка Могочино. В Могочпнской средней

школе 45 учителей. 32 из них являются 
агитаторами. 12. учителей Могочинской 
семилетней школы ведут политическую 
работу среди рабочих лесозавода. Агита
торы все свои усилия направляют на 
разъяснение трудящимся решений XX 
съезда партии.

Но в идеологической работе среди ин
теллигенции еще много недостатков. 
Часть учителей, особенно начальных 
школ, прошлые годы совершенно не учи
лась. Не все они учатся и в новом учеб
ном году. На протяжении ряда лет не по
вышают уровень своих политических 
знаний учительница тов. Швец, учителя 
тт. Шилов, Кизик.

За последние годы райком не проводил 
ни районные, ни кустовые собрания ин
теллигенции. А ведь такие собрания по
ложительно сказались бы на усилении 
активности интеллигенции в обществен
ной жизни сел, рабочих поселков. Райком 
партии недооценивает работу с медицин
скими кадрами, мало заботится о их по
литическом образовании.

В стороне от жизни колхозников кол
хоза имени Ворошилова находятся учи
теля Тювинской семилетней школы 
тт. Д. Фомич, Т. Фомич и Соломаха.

Крайне неудовлетворительно райком 
партии занимается политической учебой 
специалистов сельского хозяйства. Когда 
они являлись работниками . МТС, райком 
партии, инструкторские группы, партий
ные организации МТС больше уделяли 
внимания политической работе среди них. 
После того, как они стали членами кол
хозов, постоянной работы с ними не ве
дется, не поднимается их роль в повыше
нии культуры ведения хозяйства и осо
бенно в распространении передового опы
та.

Это привело к тому, что отдельные из 
них стали плохо работать, допускать амо
ральные поступки. Так случилось, на
пример, с зоотехником колхоза име
ни Ленина коммунистом Каличкиным. 
Он нигде не учился, хотя считался вею 
прошлую зиму слушателем кружка теку
щей политики. Каличклн стал безответ
ственно относиться к  выполнению своих 
обязанностей, пьянствовал. Его вынуж
дены были снять с работы.

Работники Молчановского райкома 
КПСС мало интересуются жизнью и рабо
той интеллигенции. Справедливую пре
тензию к секретарям РК КПСС тт. Бело
ву и Яновичу предъявляют учителя Тун- 
гусовской средней школы.

—  Часто секретари райкома партии 
бывают в конторе нашего колхоза, в Тун
гусовской МТС. но в школе они ни разу 
не были, не поговорили по душам с кол
лективом учителей, —  говорит директор 
школы тов. Карпович.

Интеллигенция района очень редко 
имеет возможность слушать квалифициро
ванные лекции по различным отраслям 
науки.

Справедливые претензии предъявляют 
инженерно-технические работники Усть- 
Чулымской сплавной конторы к руково
дителям- треста «Обьлесосплав». Специа
листы треста, бывая на этом предприя
тии, не выступают с лекциями и докла
дами.

Усиление идеологической работы среди 
интеллигенции района —  необходимое 
условие улучшения ее производственной 
и общественной деятельности, более ак
тивного участия в решении задач хозяй
ственного и культурного строительства в 
районе.

п. ПОПОВ.

В РАЙОННОМ ДОМЕ КУЛЬТУРЫ

В Асиновском районном Доме культу
ры прочитана лекция «Музыкальное 
творчество Джузеппе Верди». Присутст
вовавшие прослушали в грамзаписях от
рывки из опер «Риголетто» и «Травиа
та». Лекцию читал руководитель хоро
вого коллектива тов. Волк.

В малом зале Дома культуры состоял
ся вечер, посвященный 15-й годовщине 
битвы под Москвой. Доклад сделал рай
военком тов. Лященко. После доклада 
выступили с воспоминаниями участники 
боев под Москвой гг. Пуховский, Рома
шов.

мы подвели окончательные
итоги своей работы в истекшем сельско
хозяйственном году. Эти итоги, на наш 
взгляд, хорошие. И мы рады поделиться 
ими со своими томскими друзьями, рас
сказать о тех путях, идя которыми мы 
добились высоких трудовых показателей.

Я и мой напарник Л. И. Ландиченко 
ухаживали за гуртом дойных коров. В 
начале года взяли обязательство обеспе
чить надой молока по 3.000 килограм
мов на фуражную корову. Многим у нас 
тогда это обязательство показалось очень 
смелым и даже невыполнимым.

Маловеры рассуждали так: «Основной 
надой всегда получается летом. А в на
шем колхозе выпаоэв мало, травостой на 
них бывает плохой. Так на что же вы 
рассчитываете? Где условия для того, 
чтобы поравняться по надоям молока с 
совхозами, у которых условия ни в ка
кое сравнение с нашими не идут?».

В чем-то наши спорщики были пра
вы. Но они забыли о главном —  о 
том, что условия создаются людьми, а 
не приходят еами собой. Мы с Л. И. Лан- 
диченко как раз и рассчитывали на те 
условия, которые нам нужно было соз
дать для получения высокого надоя. И 
наши расчеты оправдались. На каждую 
фуражную корову по нашему гурту на
доено не то три тысячи, а по 3.050 ки
лограммов молока.

Анализируя свою работу, мы пришли 
к выводу, что успех обеспечен благодаря 
двум основным условиям:

во-первых, мы не откладывали борьбу 
за высокую молочную продуктивность 
коров на летний период, а развернули ее 
с осени прошлого года, т. е. с первых 
же дней зимнего стойлового содержания 
скота;

во-вторых, в летний период мы поста
рались в полной мере внедрить зеленый 
конвейер и тем самым с лихвой пере
крыть малопродуктивное^ и недоста
точность пастбищ.

А теперь остановимся подробнее на 
каждом из этих условий. Изучая опыт 
работников животноводства соседнего 
Мазуровского совхоза, мы заметили одно 
очень важное обстоятельство: за зимний 
стойловый период они надаивают молока 
столько же, сколько за летний. Это нас 
очень заинтересовало, и мы основатель
но изучили методы содержания скота в 
совхозе в зимнее время. Нам стало ясно, 
что многое из совхозного опыта можно 
применять и в нашем колхозе.

Мы добились оборудования автопоения 
в коровнике и устройства хорошей кор
мокухни. Последнее очень важно, потому 
что сена у нас было мало и взамен его 
приходилось использовать на корм ко
ровам .солому. Ее мы измельчали, за
паривали на кормокухне, сдабрива
ли солью, посыпали концентратами или 
смешивали с кукурузным силосом, карто
фелем, корнеплодами. Коровы хорошо ели 
этот корм.

На каждую корову мы брали в сутки 
по 12— 14 килограммов сухой соломы и 
скармливали ее только в приготовленном 
виде. Концентратов давали не более 150 
граммов на литр надоенного молока, 
картофеля или корнеплодов —  по 4— 6 
килограммов на голову, в зависимости от 
живого веса и продуктивности коровы; 
силоса, преимущественно кукурузного,—  
по 20— 25 килограммов в сутки на ко
рову. Рацион дан здесь в средних пока
зателях. Ясно, что животные, находя
щиеся в запуске, получали корма по
меньше, чем дойные.

Автопоилки позволяют коровам пить 
воду вволю, когда угодно. Распорядок 
дня выполнялся нами строго, в помеще
нии поддерживали образцовую чистоту, 
торов чистили, выгоняли на прогулку

В Москве в научно-исследователь
ском институте экспериментальной хи
рургической аппаратуры и инструмен
тов для показа проводимых операций 
широкому кругу медицинских работни
ков установлен телепередатчик, позво
ляющий вести телевизионные передачи 
в пределах аудиторий института. Бла
годаря использованию телевидения, 
многие медицинские работники, приез
жающие в столицу из самых различных 
уголков страны, могут ознакомиться с 
применением новейшей хирургической 
аппаратуры и инструментария.

На сн:-мках: слева — профессор
П. О. Андросов проводит эксперимен
тальную операцию на сердце собаки; 
справа — группа медицинских работ
ников следит за операцией по телеви
зору.

(Фотохроника TACCJ.

Пастух колхоза имени XX 
партсъезда, Кемеровской области, 
тов. Серегин соревнуется с па
стухом колхоза «Северное сия
ние», Бакчарского района, нашей 
области тов. Нищеглотом. Побе. 
днтелем вышел тов. Серегин. Он 
обеспечил надой молока в сред
нем по 3.050 килограммов на ко
рову, а тов. Нищеглот — только 
по 2.794 килограмма.

Вот что рассказывает тов. Се
регин о своей работе.

ежедневно с 12 часов дня до половины 
первого, если не было пурги или силь
ного мороза. Такое содержание животных 
позволило за зимний стойловый период 
получить по 1.250 килограммов молока 
на фуражную корову.

Весной животных переводили на паст
бищное содержание постепенно, после то
го, как трава на них отросла примерно 
до 15 сантиметров. В первые дни лагер
ного содержания подкармливали коров си
лосом, концентратами, картофелем. А за
тем стал вступать в действие зеленый 
конвейер. Для этого у нас были посеяны 
озимая рожь, вико-овсяная смесь в три 
срока, кукуруза и турнепс.

Пастбища разбили на клетки. На каж
дой из них пасли гурт по 6— 7 дней. 
Зеленку косили и подвозили к навесам. 
Здесь имеются кормушки, автопоилки. 
Сначала скармливали зеленую ^рожь, за
тем вико-овсяную смесь первой, второй, 
третьей очереди. В сентябре стали ко
сить зеленую кукурузу, несколько позд
нее давали коровам турнепс. Вот еще 
что надо отметить: помимо пастьбы жи
вотных на естественных пастбищах, мы 
пуск’али их на отаву скошенных участ
ков, отведенных под зеленый конвейер.

В самый высокоудойный период доили 
коров три раза в сутки. В остальное вре
мя лета, а также зимой доение было 
двукратным.

Вот, пожалуй, и все, что делали мы
для получения высоких надоев.

На новый стойловый период содержа
ния коров мы окончательно перешли в 
середине октября, начали же перевод с 
первых дней месяца. Нынче мы имеем в 
виду за зиму надоить морока не менее 
полутора тысяч килограммов на фураж
ную корову. Опыт у нас теперь есть.

У нас есть желание в новом году на
доить то 3.500 килограммов молока па 
фуражную корову. И мы будем -настойчи
во бороться за достижение такого показа
теля.

Совещание передовиков 
животноводства в гор. Кемерове

В Кемерове состоялось областное сове
щание передовиков колхозных и совхоз
ных ферм. В областном драматическом 
театре собралось более 700 доярок, чаба
нов, свинарок и других работников жи
вотноводства. Секретарь обкома партии 
тов. Гузенко рассказал собравшимся об 
итогах сельскохозяйственного года, о ме
рах по дальнейшему улучшению продук
тивности скота.

Надой молока на корову в истекшем 
сельскохозяйственном году на колхозных 
фермах увеличился на 140 килограммов 
и составил 1.573 килограмма. За 11 ме
сяцев нынешнего года колхозы области 
сдали и продали государству молока на 
13,3 тысячи тонн, а мяса —  на 13,6 
тысячи центнеров больше, чем за этот 
же период прошлого года. В результате 
повышения урожайности полей и про
дуктивности окота доходы сельхозарте
лей возрастут на 70— 75 миллионов руб
лей.

Первенство в социалистическом сорев
новании по повышению продуктивности 
скота завоевали колхозники Ерапивин- 
ского района. Они получили от каждой 
коровы по 1.916 килограммов молока,

увеличив валовой надой за год на 36
процентов.

На втором месте в соревновании —  
Лени нек-Еу энец к и й район. Здесь удои 
составили 1.905 килограммов на корову.

На совещании выступили 22 челове
ка. Многие доярки, чабаны, свинарки 
поделились своим опытом. Доярка колхо
за «Смычка», Леникск-Еузнецкого рай
она, А. И. Панфилова рассказала, как 
она от каждой коровы-первотелки надои
ла то 3.358 килограммов молока.

Участники совещания приняли обра
щение, в котором призвали всех работни
ков сельского хозяйства области шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние, надоить на фуражную корову в 
1956— 57 хозяйственном году не менее 
1.800 килограммов молока в колхозах и 
2 .000 килограммов —  в совхозах, полу
чить от каждой основной свиноматки в 
колхозах не менее 8 центнеров, а в 
совхозах не менее 20 центнеров сви
нины, собрать от курицы-несушки не 
менее 70 яиц, настричь шерсти по 3 ки
лограмма от каждой овцы.

Намечены мероприятия по организо
ванному проведению зимовки скота.

Совещание редколлегий сатирических газет
14 декабря во Дворце труда в г. Том

ске состоялось совещание редакторов, 
членов редколлегий и актива сатириче
ских стенных газет, окон сатиры, отде
лов сатиры стенных и многотиражных 
газет, посвященное итогам смотра, про
водившегося областным советом профсо
юзов и редакцией газеты «Красное Зна
мя». Участники совещания осмотрели 
выставку сатирических газет, подели
лись опытом их подготовки, рассказали о 
своих трудностях и недостатках, внесли 
предложения.

На совещании выступил представи
тель журнала «Крокодил» тов. Харьков.

Он передал горячий привет от д а р - ' 
ческого коллектива журнала.

На совещании было оглашено поста
новление президиума облсовпрофа, отме
тившего успешную работу ряда редколле
гий газет ценными подарками и почетны
ми грамотами облсовпрофа. Среди этих 
коллективов —  редколлегия много- 
тиражной газеты «Подшипник», окна 
сатиры Шировского райкома комсомола, 
сатирическая стенная газета Тимирязев
ского леспромхоза, редколлегия сатири
ческой стенгазеты политехнического ин
ститута и другие.

О м е т о д и ч е с к о й  п о мо щи  
ш к о л ь н ы м  и н с п е к т о р а м

Письмо в
Во многих районных отделах народного 

образования инспекторы не имеют боль
шого стажа инспектирования школ. Мно
гие из них нуждаются в хорошей мето
дической помощи. В нашем районе, на
пример, четверо инспекторов имеют очень 
небольшой стаж инспекторской работы. В 
начале своей деятельности мы больше 
руководствовались своим педагогическим 
опытом да немногочисленными актами 
обследований школ предыдущих инспек
торов. Оказала нам некоторую помощь 
инспектор школ облоно тов. Доцевич. Мы 
регулярно следим за статьями о работе 
школьных инспекторов в «Учительской 
газете». И все же по-настоящему всех 
деталей работы школьного инспектора мы 
до сих пор не знаем. Поэтому хотелось 
бы получить более действенную помощь 
от нашего областного отдела народного 
образования и института усовершенство
вания учителей.

В марте прошлого года мне представи
лась возможность попасть на курсы ин
спекторов школ районе при Томском ин
ституте усовершенствования учителей, но 
работа этих курсов была сорвана, потому

редакцию
что прибыло на занятия только три че
ловека.

В районах часто проводятся совещания 
директоров школ, или «дни директора», 
на которых руководители школ обменива
ются опытом, изучают методы руко
водства и внутришкольного контроля, об
суждают итоги работы и новые задачи. 
Почему бы подобные мероприятия не про
водить областному отделу народного об
разования с районными инспекторами? 
Проведение совещаний инспекторов в 
г. Томске в каникулярное время или 
«дня инспектора» в каком-либо из рай
онов —  вполне осуществимые мероприя
тия. Еонечно, в условиях Томской обла
сти съехаться в один район всем район
ным инспекторам трудно, но семинар ин
спекторов или «день инспектора» можно 
проводить хотя бы по «кустам» из трех—  
четырех районов. Можно вызывать иногда 
в Томск пять— восемь инспекторов для 
кратковременной учебы при облоно.

И. ФЕОКТИСТОВ, 
инспектор школ Кривошеинского 

районе.
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Когда родители на работе XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
В Генеральном комитете

Утро. За окнами еще темно, а в семье 
уже идут торопливые сборы. Родители 
спешат на работу, а трехлетняя Галя —  
в детский сад. Посещать его она начала 
недавно, но уже успела освоиться. 
Каждый день в детский сад девочка от
правляется с радостью. Там ожидает ее 
воспитательница Нина Григорьевна, с 
которой так весело и интересно. Сколько 
сказок, стихов и увлекательных игр 
знает она!

...Вот уже четырнадцать лет Нина
Григорьевна Венчав работает с детьми. 
Эта спокойная, приветливая женщина 
любит свою работу воспитателя и хорошо 
знает ее. Несмотря на многолетний опыт, 
она тщательно готовится к каждому рабо
чему дню.

Нина Григорьевна заботится о всесто
роннем развитии ребят. Она часто читает 
им, беседует с ними, разучивает стихи и 
песни.

Особенно любят малыши «настольный 
театр». И Нина Григорьевна часто пока
зывает ребятам инсценировки интересных 
сказок. Вот малыши с большим внимани
ем смотрят сказку «Посадил дед репку». 
Радостными криками встречают малыши 
вытащенную репку.

А на следующем занятии воспитатель
ница учит трехлетних детей рисовать. 
Нелегко выводить кружки и палочки, 
когда непослушный карандаш 'выскальзы
вает из детских неумелых рук.

Рабочих и служащих манометрового за. 
вода лбслуживает филиал столовой № • 5 
треста столовых.
, Коллектив манометрового завода недово

лен работой своей столовой. Особенно мно
го жалоб на низкое качество обедов. 
Недавно в заводском сатирическом лиетке 
«Бокс» был помещен фельетон, в кото
ром авторы справедливо критиковали низ
кое качество первых и вторых блюд. Да
же такие простые блюда, как щи и кот
леты, приготовляются с нарушением 
элементарных правил кулинарии.

Жалобы рабочих спокойно выслушива
ют в завкоме. Заведующий филиалом 
тов. Шумаков заявления столующихся о 
низком- качестве обедов склонен расце
нивать как «кляузы». Он рассуждает 
так: «Раз рабочие посещают столовую, 
значит, все в порядке».

Нужного контроля за работой поваров, 
буфетчиц нет. В конце ноября в проход
ной будке завода была задержана буфет
чица Хруль со взятыми из кухни про
дуктами. Чтобы избежать «скандала», 
Хруль пыталась дать вахтеру взятку. На 
буфетчицу составили акт, но на этом де
ло и закончилось: Хруль продолжает
оставаться буфетчицей.

Калькулятор Шкуренко взяла лично 
для себя 5 .килограммов муки. Заведую, 
щий тов. Шумаков делает вид, что ему об 
этом факте ничего не известно.
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—  В следующий раз обязательно вый
дет, —  успокаивает воспитательница рас
строенного мальща.

Все, что делает Бенчак, проникнуто 
большой, настоящей любовью к детям. 
Она внимательна к каждому ребенку, к 
его настроению, здоровью, желаниям. Вни
мательно следит за тем, чтобы все хорошо 
кушали, спали, по-матерински заботливо 
собирает ребят на прогулки.

И дети отвечают ей горячей привязан
ностью. Бывшие воспитанники Нины 
Григорьевны, теперь уже первоклассники, 
часто навещают воспитательницу. Боль
шинство из них оказалось хорошо подго
товленными к школе, они успешно учат
ся. Частая гостья в 25-м детском саду—  
первоклассница Ира Курбатова. Она не 
только навещает свою воспитательницу, 
но и охотно помогает ей.

Однажды, когда Нина Григорьевна бы
ла занята срочной работой, Ира сама 
провела с малышами «занятие». Сказки, 
которые рассказывала Ира, малыши слу
шали с удовольствием.

Утром, вручив воспитательнице своих 
детей, родители уходят на работу. Они 
спокойны —  их дети' в надежных, забот
ливых руках.

Текст Г. ЦЕПЕЛЕВОЙ.
На снимке: Н. Г. Бенчак с детьми.

Фото В. АСАБИНА.
г. Томск, детский сад № 25,

Старший повар Сергеева обманывает 
посетителей столовой, допуская выпечку 
неполноценных по весу пирожков.

Книгу жалоб столующимся получить 
бывает очень трудно. Она всегда оказы
вается не у буфетчицы, где должна быть, 
а у заведующего филиалом, который... 
«куда-то ушел».

Заводской комитет знает об этих безо
бразиях, но не реагирует на них. Общест
венного контроля над работой столовой 
нет. Председатель комиссии рабочего кон
троля тов. Осипов, когда речь заходит о 
низком качестве обедов, обычно говорит с 
улыбкой: «Пожаловаться не могу, меня 
там не плохо кормят».

Председатель завкома тов. Ширман лю
бит подчеркивать, что завод обеспечил 
столовую всем необходимым. Это неверно. 
Столовой нужны холодильный шкаф и 
картофелечистка. Но о них идут только 
одни разговоры.

Заводскому комитету необходимо повер
нуться лицом к столовой, организовать 
действенный общественный контроль над 
ее работой. Надо, чтобы общественные 
контролеры систематически проверяли ка
чество приготовляемых блюд, следили за 
тем, чтобы столующиеся получали полно
ценные, вкусные и дешевые обеды.

Рейдовая бригада:
М. ЕМЕЛЬЯНОВ, В. ВИТКОВПКИЙ,

Е. ПОПОВ.

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС). Гене
ральный комитет рекомендовал Генераль
ной Ассамблее включить в повестку дня 
текущей сессии предложенный делегаци
ей Советского Союза вопрос о вмешатель
стве Соединенных Штатов во внутренние 
дела стран народной демократии и об их 
подрывной деятельности против этих го
сударств. Официальное название вопроса: 
«Жалоба Советского Союза на вмешатель
ство США во внутренние дела Албании, 
Болгарии. Венгрии, Польши, Румынии, 
СССР и Чехословакии и о подрывной дея
тельности против этих государств». Ре
комендация Генерального комитета пред
усматривает рассмотрение этого вопроса 
сначала в Специальном Политическом ко- 

итете, а затем на пленарном заседании 
енеральной Ассамблеи.

С обоснованием предложения делегации 
Советского Союза о включении в повест
ку дня XI сессии Генеральной Ассамблеи 
вопроса о вмешательстве США во внут
ренние дела стран народной демократии 
и о подрывной деятельности против этих 
государств в Генеральном комитете 13 
декабря выступил В. В. Кузнецов. Он от
метил, что вюпрое о вмешательстве США 
во внутренние дела стран народной демо
кратии и о подрывной деятельности про
тив этих государств имеет свою длитель
ную и весьма неприглядную для США 
историю. Проведение подрывной политики 
против указанных стран поднято в Сое-

КАИР, 14 декабря. (ТАСС). Прези
дент Египта Гама ль Абдель Насер 
принял сегодня делегацию Союза об
ществ Красного Креста и Красного 
Полумесяца СССР, доставившую в 
Египет медикаменты и продовольствие, 
переданные трудящимися Советского 
Союза в дар египетскому народу, по
страдавшему от англо-франко-израиль- 
ской агрессии. Делегацию возглавляет 
первый заместитель председателя ис
полкома Союза обществ Красного Кре
ста и Красного Полумесяца Н. С. Хме
лев. Сопровождал делегацию посол 
СССР в Егицте Е. Д. Киселев.

На приеме присутствовали также 
вице-председатель Египетского общест
ва Красного Полумесяца д-р Мансур

диненных Штатах да государственного
уровня.

Подробно остановившись на некоторых 
фактах и документах, характеризующих 
подрывную деятельность США против 
Стран народной демократии, В. В. Кузне
цов убедительно показал, что эта дея
тельность США расширилась до весьма 
опасных для дела мира пределов.

—  Подрывная деятельность США, вме
шательство их во Внутренние дела суве
ренных государств, —  заявил глава со
ветской делегации, —  несовместимы с 
принципами ООН. Эти действия; ведут в 
обострению международной обстановки и 
создают серьезную угрозу международно
му миру и безопасности. ООН не может 
оставаться в стороне и не бороться с дей
ствиями, противоречащими основной це- 
лй, для которой она создана, а именно 
«избавить грядущее поколение от бедст
вий войны».

Указав, что долгом Организации Объ
единенных Наций является принятие 
срочных мер к прекращению подрывной 
деятельности и всякого рода вмешатель
ства со стороны США во внутренние де
ла других государств, В. В. Кузнецов 
предложил, чтобы Генеральная Ассамблея 
рассмотрела этот вопрос на данной сессии 
и чтобы ввиду важности и срочности ука
занного вопроса обсуждение состоялось на 
ближайшем пленарном заседании Ассам
блеи, без передачи в комитет.

Фахми, вице-президент женской орга
низации Красного Полумесяца г-жа 
Эль-Фар, генеральный секретарь этой 
организации г-жа Мухтар.

Президент Насер, тепло поприветст
вовав советских делегатов, сказал:

«Я очень рад видеть вас и восполь
зоваться этой возможностью, чтобы 
через вас передать всему советскому 
народу благодарность египетского на
рода за ту поддержку, которую он 
оказал нам в такое время. Весь еги
петский народ ценит это и относится 
к советским людям с большой симпа
тией. Передайте благодарность совет
скому Красному Кресту за помощь, 
оказанную людям, пострадавшим от 
агрессии.

крутов США. Сейчас уже доподлинно
установлено, что к моменту возникнове
ния событий в Венгрии и во время са
мих событий в страну из-за границы 
хлынул потов диверсантов, направляемый 
разведывательными органами США.

В. В. Кузнецов привел ряд фактов, 
свидетельствующих о широкой подрывной 
деятельности США и против других стран 
народной демократии. Долгом ООН, сказал 
тов. Кузнецов, является осудить полити
ку, противоречащую Уставу ООН, и при
нять срочные меры к прекращению под
рывной деятельности и всякого рода вме
шательства со стороны США во внутрен
ние дела других государств.

Советская делегация настаивает на 
безотлагательном рассмотрении этого во
проса на ближайшем пленарном заседании 
Ассамблеи.

В поддержку предложения Советского 
Союза выступил глава делегации Чехо
словакии В. Давид. Отметив, что вопрос 
о вмешательстве США во внутренние де
ла стран народной демократии не являет
ся новым, В. Давид показал, что это вме
шательство усилилось в годы «холодной 
войны» и приняло такие формы, которые 
не знают прецедента в истории междуна
родных отношений. На подрывную дея
тельность против стран Восточной Евро
пы были ассигнованы сотни миллионов 
долларов.

Делегат Чехословакии подчеркнул, что 
враждебная миру деятельность США осо
бенно явно проявилась в ходе венгерских 
событий. Не случайно, сказал он, следы 
иностранной интервенции ведут к цент
рам американских подрывных организа
ций в Западной Германии, щедро финан
сируемых за счет средств, выделенных 
конгрессом США на диверсии и шпионаж 
в странах народной демократии. В. Давид 
привел много фактов диверсионно-подрыв
ной деятельности американских органи
заций против Чехословакии я  других 
стран народной демократии.

Подчеркнув серьезность и безотлага
тельность вопроса о подрывной деятель
ности США и их вмешательстве во внут
ренние дела других государств, В. Давид 
призвал поручить рассмотрение этого во
проса непосредственно Генеральной Ас
самблее на ее пленарном заседании.

Против безотлагательного рассмотрения 
вопроса о подрывной деятельности США 
непосредственно на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи выступили пред
ставители США и Австралии.

Затем Генеральная Ассамблея одобрила 
рекомендацию Генерального комитета о 
включении вопроса о подрывной деятель
ности США и их вмешательстве в дела 
стран народной демократии в повестку 
дня XI сессии Генеральной Ассамблеи. По 
настоянию американской делегации, рас
смотрение этого вопроса поручено Спе
циальному Политическому комитету.

После этого Ассамблея перешла к рас
смотрению вопроса об изменении Устава 
ООН с целью увеличения числа непо
стоянных членов Совета Безопасности и 
Экономического и Социального совета.

Наша цель •— поднять жизненный 
уровень народа, и мы полны решимо
сти добиться этого. В течение многих 
десятилетий наш народ страдал от 
феодализма и колониализма. Чтобы 
поднять уровень жизни, нужна само
стоятельная национальная экономика. 
Но самостоятельная экономика не мо
жет быть создана, если государство 
не будет независимым и самостоятель
ным в политическом отношении. Как 
только мы заявили о своей решимости 
быть независимыми и свободными, на
чалась агрессия. Империалистические 
государства, которые долго сжимали 
нам горло, не пожелали убрать своих
рук. Но мы убеждены, что добьемся 
своей цели».

-□  □  □

Проверяем 
столовых и буфетов ОТСУТСТВУЕТ 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ

Утреннее заседание 14 декабря
ПЫ0~П0РК, 14 декабря. (ТАСС). На 

утреннем заседании Генеральной Ассам
блеи 14 декабря рассматривалось предло
жение делегации Советского Союза о 
включении в повестку дня сессии вопроса 
о вмешательстве США во внутренние де
ла стран народной демократии и об их 
подрывной деятельности против этих го
сударств.

Как уже сообщалось, вчера Генераль
ный комитет рекомендовал Генеральной 
Ассамблее включить этот вопрос в пове
стку дня сессии, но под нажимом делега
ции США и их партнеров комитет решил 
направить этот вопрос в Специальный 
Политический комитет с явным намере
нием отложить его рассмотрение на ко
нец сессии. Между тем. совершенно оче
видно. что в нынешней международной 
обстановке этот вопрос носит срочный и 
неотложный характер, поскольку непре- 
кращагощееся вмешательство США в дела 
других стран и их подрывная деятель
ность представляют серьезную угрозу 
миру и безопасности народов.

Глава советской Делегации В. В. Куз
нецов с удовлетворением отметил тот 
факт, что Генеральный комитет большин
ством голосов рекомендовал включить 
этот вопрос в повестку дня сессии. Вы
разив надежду, что Генеральная Ассам
блея утвердит эту рекомендацию, В. В. 
Кузнецов заявил, что делегация Советско
го Союза не может согласиться с рекомен
дацией о передаче указанного вопроса для

предварительного рассмотрения в Спе
циальном Политическом комитете. Подоб
ная отсрочка совершенно неоправдана, 
так как вопрос срочный и его правильное 
решение имеет важное значение для уста
новления добрососедских отношений и до
верия между государствами, для ослабле
ния международной обстановки и укреп
ления мира, для расширения международ
ного сотрудничества на основе принципов 
Устава ООН.

Затем В. В. Кузнецов кратко остано
вился на доводах в пользу того, чтобы 
Генеральная Ассамблея предоставила 
приоритет этому вопросу и безотлагатель
но рассмотрела на пленарном заседании 
без передачи его в Специальный Полити
ческий комитет.

Советская делегация, сказал В. В. Куз
нецов, считает, что ООН в силу евоего 
призвания в качестве международного ор
гана по обеспечению мира и безопасности 
не может проходить мимо злонамеренных 
и чрезвычайно опасных-действий США.

Далее В. В. Кузнецов подчеркнул, что 
враждебная деятельность США против со
циалистических стран была открыто под
держана ответственными представителями 
американского правительства в качестве 
официальной политики.

Представитель Советского Союза за
явил, что, как неоспоримо показали вен
герские события, контрреволюционный 
мятеж в Венгрии явился результатом мно
голетней подрывной работы реакционных

„ВЕСЬ ЕГИПЕТСНИЙ НАРОД ОТНОСИТСЯ К СОВЕТСКИМ 
ЛЮДЯМ С БОЛЬШОЙ СИМПАТИЕЙ11

Прием президентом Египта делегации Союза обществ Красного Креста
и Красного Полумесяца СССР

Н Р Н В Ы  Б У Р Ж У А З Н О Й  А М Е Р И К И
«КАЖДЫЙ АМЕРИКАНЕЦ —  

ЗАКЛЮЧЕННЫЙ С КАНДАЛАМИ 
НА НОГАХ»

Многим видным прогрессивным деяте
лям американской культуры, таким, как 
знаменитый певец Поль Робсон, извест
ный художник Рокуэлл Кент и другие, 
государственный департамент неизменно 
отказывает в выдаче паспортов для по
ездки за границу. Кенту было отказано 
даже в выезде в Лондон, где состоялась 
выставка его работ.

Английская газета «Дейли уоркер» 
опубликовала на своих страницах резкий 
протест Чарли Чаплина против подобного 
отношения американских властей к вид
нейшим деятелям культуры.

«Естественное право каждого свободно
го человека путешествовать, —  пишет 
Чарли Чаплин, —  все чаще и чаще на
рушается беззастенчивыми отказами в 
выдаче паспортов. Создавшееся положе
ние вызывает большую тревогу. Сегодня 
каждый американец, сознает он это или 
нет, фактически является заключенным с 
кандалами на ногах.

...Такие всемирно известные художни
ки, как Поль Робсон и Рокуэлл Кент, 
чье искусство составляет славу Америки 
и содействует укреплению взаимопонима
ния между Америкой и Европой, скованы 
но рукам и ногам депями этой злонаме
ренной и опасной политики.

...Я выступаю не только в защиту 
американских художников и артистов, за
кованных в цепи, но и в защиту каждо
го американца, элементарные политиче
ские права которого подвергаются непо
средственной угрозе».

ЖЕРТВЫ РАСИЗМА
Американская девушка Отерина Люси 

из го]юда Бирмингама Дштат^ Алабама) 
подала заявление в Алабамский универси- 
!*ед я  успешно выдержала вступитедь-

> Факты обличают <
> !
\ Прислужники империализма <,
- всячески расхваливают так назы

ваемый «американский образ жиз-
! ни», превозносят американскую \
] культуру, искажая факты, приук

рашивают американскую действи- )
• тельность. Но наемным лакеям, (
< выполняющим заказ американ-
< ских монополий, не удается и не 
' удастся скрыть язвы на гниющем
< теле капитализма, обелить разла- 
' гающуюся буржуазную культуру.

Об отдельных сторонах амери
канской действительности ярко 
свидетельствуют приводимые ни
же факты. )

ные экзамены. Но ей было отказано в 
приеме: она негритянка. Люси обратилась 
в суд и после долгих мытарств все же 
была допущена к занятиям. Но ей не 
разрешили питаться в студенческой сто
ловой и жить в университетском обще
житии на том основании, что это, мол, 
«наносит социологический ущерб студен
там».

Несмотря на это, Люси решила поехать 
учиться. Она была встречена толпой ра
систов. По дороге к университету горели 
куклуксклановские кресты. Окна машины, 
в которой она ехала с друзьями, были 
выбиты камнями. Дело было на грани 
линчевания, как признал один из членов 
опекунского совета университета. Вместо 
того, чтобы потребовать от местных вла
стей призвать к порядку распоясавшихся 
расистов, администрация университета 
исключила Отерину Люси из числа сту
дентов.

Действия американских расистов вы
звали возмущение честных людей в США 
и за их пределами. «Ассоциация содейст
вия прогрессу цветного населения» на
правила губернатору штата Алабама про

тест, в котором указывается, что травля 
Отерины Люси «позорит университет, 
штат и страну в целом». «Мы в Европе 
чувствуем сейчас такой же дух, какой 
шел от костров, на которых сжигали кол
дунов, от костров, которые зажигались 
руками нацистов. Перед нашими глазами 
встает картина того, что обычно называ
ют средневековьем», —  писала по пово
ду травли Отерины Люси датская газета 
«Информашон».

О разгуле расового террора свидетель
ствуют многочисленные факты линчева
ния негров. В августе прошлого года в 
городе Самнере (штат Миссисипи) была 
учинена зверская расправа над ни в чем 
не повинным четырнадцатилетним негри
тянским подростком Эмметом Льюисом 
Тиллом. Его обезображенный до неузна
ваемости труп убийцы бросили в реку.

Под нажимом общественности власти 
штата вынуждены были начать судебный 
процесс над преступниками Р. Брайаном 
и -Д>. Майламом, но применили все силы, 
чтобы исказить истину, выгородить убий
цу, угрозами принудить свидетелей-не- 
гров отказаться от выступлений в суде. 
Поощряемые судьями и прокурором, за
щитники поставили под сомнение самый 
факт линчевания, несмотря на явные 
улики и доказательства. Суд оправдал 
убийц.

Всего лишь за несколько месяцев до 
линчевания Тилла в штате Миссисипи 
был зверски убит расистами негритян
ский священник Джордж Ли, немного 
позднее жертвой расизма стал рабочий 
Клинтон Мелтон. Их убийцы на свободе.

В том же штате в дома негритянского 
профсоюзного деятеля Э. Никсона и свя
щенника М. Кинга были брошены бомбы.

САТИРА НА КАПИТАЛИСТИЧЕСКУЮ  
АМЕРИКУ

Канадский писатель Рубен Шип напи
ш и сатирическое произведение .«Расследо

ватель», в котором едко высмеял так на
зываемую «комиссию по расследованию 
антиамериканской деятельности». Образ 
главного героя произведения —  амери
канского сенатора— во всем напоминает 
сенатора Маккарти.

Краткое содержание произведения та
ково. Американский сенатор после смерти 
попадает на небо и становится там чле
ном комиссии по очищению рая от неже
лательных элементов; комиссия состоит 
из мракобесов и изуверов всех времен и 
народов. Многие знаменитые деятели про
шлого предстают перед комиссией. Их до
прашивают, заставляя «сознаться» в 
«подрывной деятельности». Почти все, 
попавшие в рай, по заключению комис
сии были отправлены в ад. Наконец, се
натор вызывает на допрос . т качестве 
свидетеля бога’. Бог был разгневан. Он 
изгнал сенатора из рая, а дьявол отка
зался предоставить ему место в аду. От
вергнутому небесами сенатору пришлось 
возвращаться снова на землю, где он по
падает в сумасшедший дом.

ЧТО ОЗНАЧАЮТ 
«АМЕРИКАНСКИЕ ИДЕАЛЫ»

Главнокомандующий сухопутными си
лами США в Европе генерал Хоуде за
явил, что американские войска ведут се
бя в Западной Германии «примерно! под
держивая американские идеалы». О том, 
что значит примерное поведение и в чем 
выражаются эти идеалы, говорят такие 
факты.

По далеко не полным данным, солдата
ми и офицерами США, размещенными в 
Западной Германии, за год совершено 
5.400 преступлений, в том числе 88 
убийств. По 15 преступлений в день! 
Один американский солдат затеял драку 
в ночном баре в Мюнхене. В дело вмеша
лись полицейские. Пытаясь скрыться, 
американский гангстер бросил в публику 
ручную гранату. Увеселительная прогул
ка американца в ночной бар стоила 17 
жизней, ... ■ - -

«ПОСЛЕДНЕЕ СЛОВО ИСКУССТВА»
В прошлом году в США был создан 

весьма оригинальный вокальный ан
самбль. Вместо певцов в его состав вклю
чены собаки: Цезарь и Кинг —  овчарки, 
Перл и Пасси —  террьеры, Долли —  пу
дель. Собачьи «концерты» передавали по 
радио, записывали на граммофонные пла
стинки. Буквально за несколько недель 
было продано полмиллиона «лающих пла
стинок».

Вслед за Америкой, законодательницей 
мод и нравов капиталистического мира, 
собачьи ансамбли появились в Европе —  
в Англии и Западной Германии. Причем, 
английские и западногерманские фирмы, 
занявшиеся выпуском «лающих пласти
нок», внесли новшество. При исполнении 
собачьим ансамблем некоторых номеров, 
как, например, популярной песенки «Пе
ки, пеки булочки», они ввели соло кош
ки.

«ГОЛЛИВУДСКАЯ СТРЯПНЯ»
На экранах Америки демонстрируется 

фильм «Джо Макбет» по трагедии Шек
спира «Макбет». Произведение великого 
английского драматурга предстало перед 
зрителем, как обыкновенная гангстер
ская история. Содержание фильма корот
ко сводится к следующему.

Гадалка в ночном клубе современного 
Чикаго (соответствующая шекспировским 
трем ведьмам) предсказывает гангстеру 
Джо Макбету большое будущее. Ободрен
ный предсказанием, он стремится стать 
во главе преступного мира Чикаго. Но на 
пути к цели встает главарь шайки Дук 
(«король Дункан»), который среди ганг
стеров является «парнем номер один», По 
совету своей жены Лили Макбет Джо 
убивает Дука, зарезав его в плавательном 
бассейне. Ленни (т. е. «Макдуфф») ео 
своими друзьями пускается в погоню за 
Джо и Лили Макбет. Загнанный своими 
преследователями в тупик, Джо Макбет 
выпускает по ним одну автоматную оче
редь за другой. По ошибке он убивает и 
свою жену.

КОНЧИКА Ю. К. ПААСИКИВИ
ХЕЛЬСИНКИ, 14 декабря. (ТАСС?. 

Сегодня утром в Хельсинки в возрасте 
86 лет умер выдающийся государст
венный деятель Финляндии, бывший 
президент Финляндской Республики 
Ю. К. Паасикиви.

Английские предприниматели 
стремятся использовать 

венгерских беженцев 
в качестве дешевой 

рабочей силы
ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). В 

последнее время в Англии ведется 
шумная пропагандистская кампания во
круг вопроса о венгерских беженцах. 
Буржуазная печать, не жалея красок, 
рекламирует создание различных так 
называемых «благотворительных об
ществ», которые якобы окажут по
мощь тем венграм, которые согласятся 
приехать в Англию. Факты, однако, 
показывают, что за всей этой пропа
гандистской шумихой кроются планы 
использования венгерских беженцев в 
качестве дешевой рабочей силы и, в 
частности, для работы на старых 
угольных шахтах, на которых отказы
ваются работать английские горняки.

Недавно английское управление 
угольной промышленности направило 
в Австрию специальную миссию для 
вербовки венгерских беженцев на ра
боту в угольной промышленности. По 
официальным данным, угольная про
мышленность Англии испытывает не
хватку в рабочей силе ввиду того, что 
шахты ежегодно покидает около 5 ты
сяч рабочих, не выдерживающих тя
желых условий труда.

Аналогичное положение сложилось 
в текстильной промышленности, на ра
боту в которую также вербуются вен
герские беженцы. Как отмечала на 
днях газета «Санди тайме», админист
рация «ланкаширских текстильных 
фабрик стремится завербовать тысячу 
венгерских беженцев». Английские ра
бочие, давала понять газета, не жела
ют идти в текстильную промышлен
ность не только из-за того, что труд 
на старых фабриках более тяжелый, 
но и потому, что работа в текстильной 
промышленности из-за конкуренции не 
обеспечивает постоянного заработка.
, Несмотря на наличие в Англии зна

чительной безработицы (по последним 
данным, в стране насчитывается 254 
тысячи полностью безработных), ан
глийские предприниматели постоянно 
стремятся заполучить рабочих из-за 
границы. Как заявил недавно в палате 
общин министр труда Маклеод, на ра
боту в английскую промышленность за 
последний период было завербовано 
260 тысяч иностранцев. Причина по
добной политики совершенно очевидна: 
оторванные от родины, эмигранты 
вынуждены работать на любых усло
виях ради куска хлеба.

Англо-американские переговоры 
о новом займе Англии

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС), 
Как видно из сообщений американской 
печати, США стремятся использовать 
финансовые трудности, с которыми 
столкнулась Англия в результате про
вала англо-франко-израильской агрес
сии на Ближнем Востоке, для усиления 
зависимости Англии от американских 
монополий. Эго подтвердили открыв
шиеся вчера в Вашингтоне англо-амери
канские переговоры о предоставлении 
Англии экспортно-импортным банком 
США займа, сумма которого, по сооб
щениям печати, составит 200—500 млн. 
долларов. Как отмечает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, Англия бы
ла вынуждена обратиться с такой 
просьбой к США, учитывая свое ны
нешнее тяжелое финансовое положение 
и истощение золотых и долларовых ре
зервов, которые упали ниже 2 миллиар
дов долларов, считающихся минималь
но допустимым уровнем. О характере 
этого займа, который, как указывает 
корреспондент, будет использован Анг
лией для финансирования закупок глав
ным образом американской нефти, сви
детельствует . тот факт, что в обеспече
ние его английское правительство гото
во предложить акции своих промыш
ленных предприятий.

Фильм был продемонстрирован и на ро
дине Шекспира —• в Англии, вызвав 
многочисленные отклики газет. Газета 
«Санди тайме» назвала фильм «вульгар
ным и мерзким», «Мллюстрейтед Лондон 
ньюс» —  «разнузданным и глупым».

Американские кинофильмы широко экс
портируются и в другие страны. Как они 
воспринимаются зрителем, свидетельству
ет заявление обозревателя газеты «Паки
стан тайме», который назвал фильмы по
добного рода «голливудской стряпней •  
дорогих нашему сердцу героях».

К ЧЕМУ ПРИВОДИТ ПРОПАГАНДА 
ЗВЕРСТВ И НАСИЛИЯ

Не так давно произошло трагическое 
событие, о котором с большим шумом со
общали многие американские газеты. 
Ночью в постели выстрелом из ружья 
был убит сталелитейщик Томас Уильям 
Паркер. Убийцами оказались его дети —  
семилетний Ричард, девятилетний Бобби 
и десятилетний Томми.

Как выяснилось на суде, Томас Паркер 
был хорошим семьянином. Он любил сво
их детей, гордился ими, много работал, 
чтобы они не знали нужды. Семья жила 
очень дружно.

Что же побудило детей совершить' 
убийство?

О причине, приведшей к несчастью, 
рассказала миссис Паркер, двадцатидевя
тилетняя жена Томаса Паркера и мать 
оставшихся без отца пятерых детей. Пре
ступление было совершено под влиянием 
американских телевизионных передач, в 
которых воспеваются гангстеры, прослав
ляются зверства и насилия. Ребята по
долгу сидели у экрана телевизора. «Они 
видели слишком много боевиков, где все 
время стреляют», —  говорит миссис Пар
кер. Вот почему в доме Паркеров прозву
чал выстрел.

Подлинные убийцы Паркера —  те, кто 
изо дня в день отравляет сознание подра
стающего поколения ядом человеконена-i 
вистничества, воспитывает у него самые 
низменные чувства и страсти, толкае* 
его на преступления. — —"
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„ООН ДОЛЖНА СЛУЖИТЬ ЦЕЛЯМ МИРНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА"

ПРАГА, 14 декабря. (ТАСС). Чехо
словацкая общественность осуждает по
пытки американских правящих кругов 
превратить Организацию Объединенных 
Наций в трибуну клеветнической про
паганды против стран народной демо
кратии, подстрекательства и интриг. 
Стремление Соединенных Штатов Аме
рики использовать Организацию Объ
единенных Наций для грубого вмеша
тельства во внутренние дела стран на
родной демократии, и в частности Вен
грии, подрывает устои этой организа
ции, пишет газета «Руде право».

В связи с принятием XI сессией Ге
неральной Ассамблеи американского 
предложения по так называемому вен
герскому вопросу газета подчеркивает, 
что Организация Объединенных Наций 
может скатиться на опасный путь. Не
обходимо снова подчеркнуть, заявляет 
газета, что эта международная органи
зация с большой ответственностью дол
жна служить целям мирного сотрудни
чества, а не разжиганию холодной вой
ны.

„Таково положение на задворках 
американского империализма**

Письмо группы латиноамериканцев

По сигналу „Тревога!^

Прекратить вмешательство США во внутренние 
дела стран народной демократии!

БУХАРЕСТ, 14 декабря. (ТАСС). Га
зета «Ромыниа либера» опубликовала 
сегодня передовую статью, в которой 
говорится, что общественность Румы
нии с удовлетворением узнала о пред
ложении делегации СССР на XI сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН включить 
в повестку дня сессии вопрос о вмеша
тельстве США во внутренние дела 
стран народной демократии и об их под
рывной деятельности против этих госу
дарств. Враждебная деятельность США 
против стран народной демократии, пи
шет газета, дошла до грубого посяга
тельства не только на независимость и 
суверенитет этих стран, но и на безо
пасность мира во всем мире. Пример 
событий в Венгрии весьма поучителен 
в этом отношении.

Различные шпионы, заброшенные 
американцами в нашу страну, продол
жает газета, дали исчерпывающие по
казания о том, как их обучали амери

канские офицеры в финансируемых и 
руководимых американцами лагерях, 
как их вооружали американским ору
жием. Кто не помнит подлого нападе
ния на нашу миссию в Берне, совер
шенного легионерами, находящимися на 
содержании американской разведки? 
Нам известна также и деятельность 
«отобранных лиц» из бывших румын
ских руководящих кругов типа Гафенку 
и Вишояну, которые также на амери
канские деньги проводят за пределами 
нашей страны преступную деятельность 
в рамках различных обществ.

Румынский народ глубоко возмущен 
подрывной деятельностью, проводимой 
против его страны. Он решительно на
стаивает, чтобы ООН приняла реши
тельные меры и положила конец враж
дебной деятельности США против на
шей страны и других стран народной 
демократии.

1! 6 нашу страну были заброшены десятки шпионов 
и диверсантов"

СОФИЯ, 14 декабря. (ТАСС). В свя
зи с письмом главы делегации СССР 
на XI сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН В. В. Кузнецова председателю Ге
неральной Ассамблеи ООН ряд болгар
ских газет публикует сегодня статьи, в 
которых отмечается важность постав
ленного советской делегацией перед 
ООН вопроса о вмешательстве США во 
внутренние дела стран народной демо
кратии и об их подрывной деятельности 
против этих государств.

— Болгарский народ,—пишет, в част
ности, газета «Земеделско знаме»,—на
стаивает, чтобы ООН вмешалась и при
няла немедленные меры для прекраще
ния провокаций США против народно- 
демократических государств. В нашу 
страну были заброшены десятки шпио
нов и диверсантов. Разоблаченные на
родом и органами нашей государствен
ной безопасности, бандиты не скрывали 
своих связей с американскими разведы
вательными центрами, не умалчивали о 
целях и задачах, поставленных перед 
ними этими центрами. Радиостанции,

находящиеся под контролем американ
цев, отравляли и продолжают отравлять 
эфир своими грязными вымыслами о 
нашей стране. Естественно, наш народ 
не поддался и не поддастся на провока
ции международной реакции. Наш на
род никогда не позволит никому вмеши
ваться в его внутренние дела. Трудя
щиеся Болгарии сами и свободно избра
ли путь собственного общественного 
развития, по которому они идут сей
час, — путь социализма. Враги могут 
злиться и беситься сколько .им угодно, 
но мы пойдем по этому пути.

Болгарский народ решительно на
стаивает, продолжает газета, чтобы Ге
неральная Ассамблея ООН приняла ме
ры для прекращения грубого вмеша
тельства США во внутренние дела 
стран народной демократии, в том чис
ле и нашей страны. Враждебная дея
тельность США в этом направлении ос
ложняет международную обстановку, 
мешает мирному сотрудничеству между 
народами.

НЪГО-ИОРК. 15 декабря. (ТАСС). 
Газета «Дейли уоркер» опубликовала 
недавно письмо группы латиноамери
канцев, в котором разоблачается не
приглядная роль представителей неко
торых латиноамериканских стран в 
ООН. В частности, в письме указы
вается на демагогические выступления 
в ООН представителя Кубы Нуньеса- 
Портуондо и представителя Перу Бе- 
лаунде.

Нуньес-Портуондо, ' говорится в 
письме, выступая в ООН, не сказал ни 
слова о недавнем убийстве десяти 
кубинских студентов, которых полиция 
захватила в помещении посольства 
Гаити, где они искали убежища. После 
этого преступления более 500 кубин- 
бких студентов, рабочих, представите
лей интеллигенции были убиты, тыся
чи людей заключены в тюрьмы, высла
ны из страны или вынуждены скры
ваться.

«Эти факты хорошо известны вла
стям и печати США, а также членам 
ООН. Однако, — указывается в пись
ме, — не было заявлено никаких про
тестов... Не было никакого призыва к 
проведению всеобщих выборов для 
обеспечения демократии в этой несча
стной стране».

Касаясь положения в Колумбии, ав
торы письма заявляют, что с 1948 го
да там существует «одна из самых же- 
стоних в истории западного полушария 
диктатур». С тех пор, как диктатор 
Рохас Пинилья в 1953 году захватил 
власть’ с помощью силы, говорится в 
письме, более 200 тысяч человек были 
убиты за то, что они требовали сво
бодных выборов и прекращения крова
вых репрессий, проводимых колумбий
скими войсками и полицией.

«В восточных степях Колумбии вой
сками, использующими самолеты-бом
бардировщики американского произ
водства, тяжелую артиллерию и напа- 
лы, уничтожены целые города и дерев
ни. Однако никю не поднял голос в 
ООН в связи с этими чудовищными 
преступлениями».

В письме далее указывается, что та
кое же положение существует и в Ве
несуэле, где диктатор Перес Хименес 
уничтожил многих политических про
тивников из партии «демократическое 
действие», профсоюзных деятелей и 
коммунистов и был награжден прави
тельством США за «примерное» со
трудничество с американскими пред
принимателями.

Как отмечается в письме, в настоя
щее время около 3 тыс. венесуэльцев 
находятся в тюрьмах и в концентраци
онных лагерях в джунглях. Многие из 
них подвергаются пыткам. В том чис
ле и больной руководитель профсоюза 
рабочих нефтяной промышленности 
Хесус Фариа, который, как и многие 
другие, без суда заключен в тюрьму 
на длительный срок.

В письме отмечается, что на селит- 
ренных рудниках Чили осенью этого 
года полиция стреляла в бастовавших 
рабочих, требовавших повышения зара
ботной платы и улучшения условий 
труда. Несколько человек было убито, 
более 200 ранено, многие арестованы. 
Американское правительство и амери
канская печать, подчеркивается в пись
ме, не упомянули об этих преступле
ниях, не говоря уже о том, что не 
предложили созвать специальную сес
сию ООН, чтобы положить конец убий
ствам чилийских рабочих.

Как указывается в письме, лишь в 
прошлом месяце более 50 человек бы
ли убиты полицией в Гондурасе. В 
Никарагуа, Сальвадоре, Доминикан
ской Республике преступления и убий
ства — повседневное явление. Амери
канское правительство и газеты позво
ляют этим преступникам оставаться 
безнаказанными.

«Таково положение на задворках 
американского империализма, — гово
рится в заключение письма. В то же 
время его представители в ООН и ма
рионетки, вроде Портуондо и Белаун- 
де, трещат, как попугаи, о правах дру
гих народов на независимость».

лась дорожно-мостовая
контора. Столярные
мастерские, дрова, ма
сляные краски, мно
жество отходов дере
ва, легко воспламеня
ющаяся ЖИДКОСТЬ.-’
Командир караула дол
жен учитывать все 
особенности пожара, 
хорошо уяснить обста- 

UJ новку, степень опасно- 
Ш сти.

Борьба за воссоединение Ирландии
ЛОНДОН, 14 декабря. (ТАСС). В Се

верной Ирландии продолжается борьба 
против английского господства, за вос
соединение Ирландии. Сегодня утром 
полицейское управление Белфаста опуб
ликовало сообщение о том, что большая 
группа членов ирландской республикан
ской армии (подпольная организация, 
борющаяся за воссоединение Ирландии) 
совершила нападение на полицейские 
казармы в Лиснаки и Деррилине (граф
ство Фермана). Сильным взрывам был 
нанесен серьезный ущерб зданиям ка

зарм; завязалась ружейная и пулемет
ная перестрелка между нападающими и
полицией.

Как сообщает агентство Пресс Ассо- 
шиэйшн, во многих пунктах графства 
Фермана прошлой ночью были зареги
стрированы сильные взрывы, в ряде 
районов уничтожены телеграфные стол
бы. Одним из взрывов серьезно повреж
ден мост недалеко от Лиснаки. Агент
ство сообщает также, что полностью на
рушена телефонная связь в Росли, в 
результате чего город отрезан от ’ос
тальной части Северной Ирландии.

Чья-то рука быстро набрала 
на диске телефонного аппарата 
номер 01. В трубке сразу ра> 
дался четкий голос;

— Третья пожарная команда!-
Это дежурная телефонистка 

Анна Иванова (снимок вверху) 
принимает сигнал о пожаре. 
Быстро по всем помещениям 
здания, в котором расположена 
третья пожарная команда г. Том. 
ска, раздается протяжный сиг
нал.

Тревога!
Не проходит и полминуты, как 

из раскрытых настежь ворот вы
езжают одна за другой ярко-крас
ные автомашины. Перед ними 
зажигается зеленый глаз свето
фора, и они* без задержки мчат
ся к месту происшествия™

Существуют нормы готовности 
к выезду пожарных команд по 
тревоге. Норма на «отлично» —• 
27 секунд. За этот срок все лю
ди дежурного подразделения обя
заны надеть брезентовые спецов
ки, каски и быстро занять свои 
места.

В коллективе третьей пожар
ной команды повседневными тре
нировками добились того, что 
первая машина выходит из гара
жа через 18 секунд после сигна
ла. (Снимок внизу).

„.В это раннее морозное утро 
по сигналу' тревоги был поднят 
дежурный караул Григория Ус
тинова.

Пока машины мчались по. ули
цам города, Устинов думал об 
объекте пожара. Адрес был хо
рошо знаком ему. Здесь находи-

Вот и дорожно-мо
стовая контора. Изда
ли виден огонь, выры
вающийся из-под кры
ши приземистого дере
вянного здания — кла
довой готовой продук
ции. Рядом — вторая 
кладовая, где хранят
ся легко воспламеняю
щиеся жидкости, нит
рокраски. Обстановка 
серьезная™

Выскочив из кабины, Устинов 
подает команду.

Ствольщик Мещеряков вместе 
со своим подствольщиком быстро 
тянет шланг от машины к стене 
загоревшегося здания. Шофер 
Иван Андреев сообщает, что 
стрелка манометра показывает 
пять атмосфер. Таково давление 
воды. Топорники Алексей Лап
шин и Николай Ширяев, приста
вив к стене лестницу, быстро 
оказались на крыше. Ее необхо
димо вскрыть, чтобы вторым 
стволом сбить пламя, отрезать 
ему путь к соседнему корпусу.

Шипят сильные струн воды. 
Четко и уверенно вскрывают 
кровлю топорники, умело дейст
вуют ствольщики. И вот едино
борство с огнем окончено...

™Третья пожарная команда 
г. Томска является одной из луч
ших в области. Сейчас тихо в 
помещениях команды. За обшир
ным столом комнаты отдыха над 
газетами, журналами склонились 
головы людей из очередного де
журного караула. Вечерами 
смотрят телепередачи, слушают 
беседы. Но караул готов немед
ленно к действиям, как только 
прозвучит сигнал тревоги.

' Текст К  Вимбораса.
Фото В. Асабина.

Разоблачение американской фальшивки
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС).

В последнее время американская пе
чать, стремясь раздуть истерию вокруг 
так называемого «венгерского вопро
са», ведет разнузданную антивенгер- 
скую пропаганду и с помощью всякого 
рода небылиц и домыслов пытается 
подорвать доверие мировой обществен
ности к Революционному Рабоче-Кре
стьянскому правительству Венгрии, 
восстанавливающему законный порядок 
в стране.

Автором одной из таких фальшивок 
в духе официальной американской 
пропаганды явился журнал «Лайф». 
Корреспондент этого журнала Кларк 
утверждал, будто правительство Вен
грии чинит препятствия международ
ному Красному Кресту в оказании по
мощи населению и что продовольствие, 
одежда и медикаменты, направляемые 
международным Красным Крестом в 
Венгрию, якобы не распространяются 
среди населения, а захватываются 
властями.

Телеграмма, направленная директо
ру издательства журнала «Лайф» 
председателем американского комитета 
Красного Креста Р. Гарриманом, раз
облачает эти лживые утверждения. 
Р. Гарриман указывает, что, как со
общают находящиеся в Венгрии пред
ставители Международного комитета 
Красного Креста, продовольственные и 
иные поставки «не теряются, не по
хищаются и не захватываются властя
ми ни военными, ни гражданскими... 
Ни одна тонна продовольствия -ц меди
каментов, доставленных в Венгрию 
Международным комитетом Красного 
Креста, не распределялась никому, 
кроме лиц, для которых Международ
ный комитет Красного Креста пред
назначает эти поставки в соответствии 
со своими соглашениями». Р. Гарри
ман отметил, что ни венгерские, ни 
советские власти не чинят препятствий 
работе Международного комитета Кра
сного Креста по оказанию помощи на
селению Венгрии.

К  чему призывают американские  
конгрессмены

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС). В 
последнее время ряд американских 
конгрессменов выступил с провокацион
ными заявлениями, имеющими целью 
усилить подрывную деятельность и вме
шательство Соединенных Штатов во 
внутренние дела стран народной демо
кратии и Советского Союза.

Автор пресловутой поправки к зако
ну «о взаимном обеспечении безопасно
сти», предусматривающей ассигнование 
100 млн. долларов на финансирование 
подрывной деятельности против социа
листических стран, бывший член кон
гресса Керстен, выступая недавно в 
Милуоки, призывал США предпринять 
«политическое наступление» в поддерж
ку венгерской контрреволюции.

Выступая недавно в гор. Вашингтоне, 
еенатор Саймингтон предложил, чтобы 
Соединенные Штаты активизировали 
свое вмешательство в странах Восточ
ной Европы. Утверждая, что политика 
США в этой области якобы недостаточ
но активна, он призывал «создавать со
бытия».

С такими же призывами выступили в 
последнее время сенатор Ноулэнд, член 
палаты представителей республиканец 
Паттерсон и председатель комиссии 
«по расследованию антиамериканской 
деятельности» демократ Уолтер.

Лидер демократической партии в па
лате представителей Маккормак, ка
саясь провокационной резолюции груп
пы стран во главе с США о посылке в 
Венгрию «наблюдателей ООН», по су
ществу признал, что эта затея ставила 
целью «стимулировать» контрреволюци
онное подполье в Венгрии и других 
странах народной демократии.

К продолжению политики поощрения 
контрреволюционных элементов в Вен
герской Народной Республике призыва
ли в своих заявлениях и выступлениях 
в последнее время сенаторы Дуглас, 
Кеннеди, Хэмфри, Мундт и Иве.

«Личный представитель» Эйзенхауэра 
Джонстон, выступая по телевидению в 
Вашингтоне, заявил, что Соединенные 
Штаты «должны поощрять» события, 
подобные венгерским.

□  СШ ИТ
Кира Зворыкина—чемпионка страны 

по шахматам
Закончилось XVIU первенство СССР по шахматам, среди женщин

1 ш
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ДНЕПРОПЕТРОВСК, 14 декабря. 
(ТАСС). Закончился последний тур 
XVIII первенства СССР по шахматам 
среди женщин.

Лидирующая на протяжении первых 
трех четвертей чемпионата междуна
родный мастер ленинградка Лариса 
Вольперт начала постепенно сдавать 
свои позиции и провела последние 
шесть партий с ничейным результатом. 
Международный мастер Кира Зворы
кина (Белоруссия), выиграв подряд две 
партии у Татьяны Затуловской (Азер
байджан) и у ленинградки Ревекки Эс- 
теркиыой, увеличила счет до 13,5 очка

из семнадцати возможных и обеспечи
ла себе звание чемпионки Советского 
Союза. Лариса Вольперт получила 
второе место (13 очков). На третьем 
месте — международный мастер, про
шлогодняя чемпионка Валентина Бо
рисенко (Свердловск) — 11,5 очка.

Незаурядные способности продемон
стрировали самые юные участницы—• 
пятнадцатилетняя школьница Нона 
Гаприндашвили, Манана Тогонидзе 
(обе из Тбилиси) и Татьяна Затулов- 
ская (Баку). Набрав по 8,5 очка, они 
поделили седьмое, восьмое и девятое 
места.
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СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
19-го декабря 1956 года, в 2 часа 

дня, в помещении нового клуба поли
технического института (улица Усова, 
13) созывается 16-я сессия Кировско
го районного Совета депутатов трудя
щихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится 
вопрос: отчет о работе райисполкома

за J956  год. (Докладчик—председатель 
райисполкома т. Чуланов А. С.).

На сессию приглашаются руководи
тели промышленных предприятий, уч. 
реждений, организаций, вузов, техни
кумов, председатели завкомов, местко
мов, директора школ.

Кировский райисполком.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро,

по области 16 декабря ожидается мало
облачная погода, без осадков, ветер во
сточный и северо-восточный, 3—7 мет
ров в секунду, температура воздуха 
17—22 градуса мороза.

В последующие два дня—шжювян^.
но, без осадков, ветер восточный, 3—7 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 20—25 градусов, днем — 10—! 
15 градусов мороза.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Присоединение Саарской области к ФРГ
БОНН, 14 декабря. (ТАСС). Сегодня 

бундестаг ФРГ ратифицировал франко
западногерманские соглашения о при
соединении Саарской области к Феде
ративной Республике Германии. В со
ответствии с этими соглашениями с 
1 января 1957 года в Саарской области 
будет введена в силу конституция ФРГ 
и на этой основе провозглашено ее по
литическое присоединение к Западной 
Германии. Экономическое присоедине
ние Саарской области предусматривает
ся осуществить в течение трехлетнего 
переходного периода к 1 января 1960 
года.

Сегодня же Саарский ландтаг одоб
рил правительственное заявление 
премьер-министра о присоединении Са
арской области к Федеративной Рес
публике Германии. За присоединение 
было подано 35 голосов, 13 депутатов 
демократической партии при голосова
нии воздержались, депутаты от Комму
нистической партии ’голосовали против 
присоединения Саара к ФРГ.

Правление Коммунистической партии 
Саара направило сегодня в западно- 
германский бундестаг письмо, в кото
ром предлагается впредь до создания 
единой миролюбивой демократической 
Германии и в интересах мира в Европе 
обеспечить осуществление в Саарской 
области следующих требований:

Саарская область не должна вовле
каться в систему НАТО и западноевро
пейский союз; на ее территории не 
должны размещаться вооруженные си
лы ФРГ и других государств, а также 
атомные виды оружия; в Саарской об
ласти не должна вводиться всеобщая 
воинская повинность; все демократиче
ские права и свободы саарского населе
ния, его партий и организаций должны 
сохраняться; социальное положение на
селения Саарской области не должно 
ухудшаться.

Это письмо Коммунистической пар
тии Саара было оставлено президиумом 
бундестага без ответа.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

16 декабря (днем и вечером) — 
«Филумена Мартурано».

Драма в 3 действиях. Спектакль для 
взрослых, дети до 16 лет не допуска
ются.

18 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4 действиях, 6 картинах.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
16 декабря — новый цветной худо

жественный фильм «Долгий путь» (по 
мотивам рассказов В. Г. Королен
ко). Сеансы: 9-20, 12-30, 2-05,
3- 40, 5-15, 6-50, 8-35, 10. Для де
тей — цветной фильм «Белоснежка и 
семь гномов». Сеанс в 10-55 утра.

17 декабря — новый художествен
ный фильм «Кто он?». Сеансы: 9. 1-05, 
3, 4-55, 6-50, 8-45, 10-40. Для детей — 
цветной фильм «Багдадский вор». Се
анс в 10-55 утра.

Клуб имени Сталина. 16 декабря — 
«Долгий путь». Сеансы: 4, 5-30, 7,
8-30, 10. В 1 час дня — документаль
ный фильм «Президент Сукарно — 
гость Советского Союза». Для детей в
11 часов утра — «Алеша Птицын вы
рабатывает характер».

Кинотеатр имени И. Черных. 16 де
кабря. Большой зал — «Долгий путь». 
Сеансы: 9-30. 11-10, 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый 
зал — «Укротительница тигров». Се
ансы; 4-30, 6-30, 8-30. 10-30. Детские 
сеансы: 10, 12, 2.

17 декабря. Большой зал — «Кто 
бн?». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05, 
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал —
«Свадьба с приданым». Сеансы: 2, 4,
7-20. 9-20. Сеансы для детей — в 10 и
12 часов дня. В 6 часов вечера—доку
ментальный фильм «Президент Сукар
но — гость Советского Союза».

T 'O L M C K A G  С Т У Д И Й

Воскресенье, 16 декабря
15.00. Концерт по заявкам трудя

щихся г. Юрги. 15.30. Воскресный лек
торий для родителей. Беседа «Основы 
коммунистического воспитания в семье». 
16.00. Концерт художественной само
деятельности школьников. 19.00. Теле
визионное кинообозрение «По родной 
стране», № 7. 19.25. Эстрадные тан
цы. 19.45. Кинорепортаж «Октябрь
ский праздник в Томске». 20.00. Мек
сиканский художественный фильм 
«Мокрые спины» (детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

Понедельник, 17 декабря
19.00. Передача для школьников 

«Физика в быту». 19.20. Киножурна
лы. 19.40. Инсценированный рассказ 
М. Горького «Макар Чудра». Режиссер 
В. Соколов, художник А. Васильев. 
20.20. Художественный фильм «Послед
няя ночь».

Городским отделениям Госбанка тре
буются охранники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 4, контора Госбанка.

Проводится набор рабочих на строи
тельство угольной промышленности Ке
меровской области.

За справками обращаться к уполно
моченным отдела переселения н органи
зованного набора рабочих: г. Томск, 
проспект имени Фрунзе, 14 и 59, про
спект имени Кирова, 14, Коммунистиче
ский проспект, 40 и переулок Батень- 
кова, 18.

Требуются: главный механик, масте
ра механического цеха, инженеры-меха
ники по ремонту автомобилей, автосле
сари 5—6 разрядов, кузнецы н моло
тобойцы, слесари-мотористы 6—7 раз
рядов, слесари-тисочннки.

Обращаться: ‘г. Томск, Каштак, авто
ремонтный завод. 2 — 1

Клиникам требуются: врачи, биохи
мик-лаборант, медстатистик, медсестры, 
санитарки-уборщицы, санитары мужчи
ны и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров.

2 — 1

Коммунально-строительному техни
куму требуется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 4.
2 — 2

Ж ж
ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ И КОЛХОЗНИКОВ!

С 28 по 31 декабря 1956 года
на центральном колхозном рынке г. Томска будет проводиться

НОВОГОДНИЙ БАЗАР
Для участия в новогоднем базаре приглашаются колхозы и колхоз

ники Томской области.
Управление рынками обеспечивает колхозы и колхозников торгово

складскими помещениями, а также инвентарем
КО ЛХО ЗЫ  И КО Л Х О З Н И КИ ! ПРИМЕМ АКТИВНО Е УЧАСТИЕ  

В НОВОГОДНЕМ БАЗАРЕ!
У правление ры нкам и, дд

Томской конторе «Желдорпроект»: 
требуются инженеры: силикатчик, по ’
деревообработке, по водоснабжению и 
канализации, промышленному строи
тельству и инженер-механик бурового 
оборудования.

Обращаться: г. Томск, проспект име- 
ни Кирова, 20, отдел кадров. 
___________________________________ 2— 2

На постоянную работу требуются; 
грузчики, охранники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8. 2—2

Фабрике культтоваров требуются 
на постоянную работу столяры 6-го рая- 
ряда.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 1, отдел кадров. 2 —2

Гр-н Барилов Николай Валериано
вич, проживающий в г. Томске, переу
лок Инженерный, 8, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Шу
биной Надеждой Константиновной, про
живающей в г. Москве, 201-В, Варшава 
ское шоссе, 155, корпус 6, кв. 16.

Дело подлежит рассмотрению в наг 
родном суде 2-го участка Куйбышевское 
го района г. Томска.

Гр-ка Медведева Анна Васильевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Тайгинский, 4, кв. 1, возбуждает дело а 
расторжении брака с гр-ном Медведе
вым Василием Ивановичем, проживаю
щим в г. Томске, пригородное хозяйст
во «Бакгин».

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Грицевич Мария Станиславов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Новостройка, 3, кв. 7, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Грицеви- 
чем Василием Филипповичем, прожи
вающим в Томской области, Туганский 
район, Песьянское лесное хозяйство, 
участок Черная речка.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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объявлений — 37-36. директора типографии — 37.72. 
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